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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год нздания 46-й № 299 (11883) Суббота, 22 декабря 1962 года. Цена 2 KOD.

Приветствие строителям  стана « 28 0 »
Центральный Комитет КПСС и Со

вет Министров СССР сердечно поздра
вили строителей, монтажников, ме
таллургов, соорудивших мелкосорт
ный прокатный стан « 2 8 0 »  на Омут- 
нинском металлургическом заводе, с 
большой трудовой победой —  окон
чанием строительства стана и сдачей 
его в эксплуатацию. В приветствии 
отмечается, что сооружение в корот
кий срок нового прокатного стана

01.1Л0 осуществлено в результате на
пряженного труда многих коллекти
вов, проведения работ на высоком 
техническом уровне с широким при
менением передовых методов строи
тельства.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР желают строителям новых тру
довых успехов.

У
Высокомеханизированный прокат

ный стан «2 8 0 »  построен в короткие 
сроки. Одновременно с сооружением 
стана «2 8 0 *  построены высоковольт
ная линия электропередачи с под
станциями, нагревате.чьные печи, 
компрессорная, цикл оборотного во
доснабжения.

Все технологическое, электротех
ническое оборудование и приборы ав
томатики работают нормально.

Р аб о тн и кам  органов  
государственной безопасности 

С о ю з  а G С Р
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 

Совет Министров СССР приветствуют и поздравляют сотрудников государ
ственной безсшасности с 45-й годовщиной чекистских органов, созданных 
нашей партией по инициативе В. И. Ленина для Защиты завоеваний Вели
кого Октября.

На основе решений XX и X X II съездов КПСХЗ в деятельности органов 
госбезопасности ликвидированы последствия культа личности, восста
новлены ленинские принципы в работе, возрождены славные традиции 
ВЧК.

Органы госбезопасности укреплены хорошо подготовленныма, беспре
дельно преданными партии и народу кадрами. Сотрудники орг& ов госу
дарственной безопасности являются верными помощниками Коммунисти
ческой партии и надежными защитниками великого дела коммунистиче- 
«кого строительства в нашей стране.

ЦК КПСС и Советское правительство желают работникам органов гос- 
безошасности успехов в их благородном и важном деле и выражают уве
ренность в том, что они и впредь, опираясь на доверие и поддержку тру
дящихся, будут проявлять неослабную политическую бдительность к про
искам наших врагов, строго соблюдать социалистическую зжонность, на
дежно охранять созидательный труд советского народа, строящего ком
мунизм.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

На сессии Верховного Совета РСФСР

На страже интересов народа
в Москве, посвященное 

45-летию органов государственной безопасности
МОСКВА, 20 декабря. (Корр. 

ТАСС). Советский народ широко от
мечает славную дату в истории на
шей Родины. 45 лет назад, 20 декаб
ря 1917 года, по инициативе 
В. И. Ленина был создан боевой 
страж завоева/ний Великого Октября 
‘—  Всероссийская чрезвычайная ко
миссия по борьбе с контрреволюцией 
н саботажем. Ее возглавил один из 
виднейших деятелей Коммунистиче
ской партии Феликс Эдмундович 
Дзержинский.

Сегодня в Москве' состоялось тор
жественное собрание, посвященное 
этой знаменательной дате. Зритель
ный зал Центрального клуба имени 
Ф. Э. Дзержинского заполнили работ
ники органов государственной без
опасности и представители общест
венности столицы.

В президиуме встреченные горя
чими аплодисментами товарищи 
М. А. Суслов, В. Н. Титов, Министр 
обороны СССР Маршал Советского 
Союза Р. Я . Малиновский, Маршал 
Советского Срюза А. А. Гречко, пред

седатель Комитета государственной 
бебопасности при Совете Министров 
СССР В. Е. Семичастный, .председа
тель Верховного суда CC(JP А. Ф, 
Горкин, генеральный прокурор СССР 
Р. А. Руденко, первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ С. П. Павлов, летчик-космо
навт Ю. А. Гагарин и другие.

С огромным воодушевлением изби
рается почетный президиум собра
ния в составе Президиума ЦК КПСС 
во главе с товарищем Н. С. Хрущв' 
вым.

Секретарь ЦК КПСС тов. В. Н. Ти  
тов зачитывает текст приветствия 
Центрального Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР работникам оц 
ганов государственной безопасности 
Союза ССР. В зале раздаются бурные 
продолжительные аплодисменты.

С докладом о 45-й годовщине ор
ганов государственной безопасности 
выступил председатель Комитета го
сударственной безопасности при СО' 
веге Министров СССР тов. В. Е. Св' 
мичастный.

Беседа И. С. Хрущева 
с Иосином Броз Тито

КИЕВ, 20 декабря. (ТАСС). Сего
дня Первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущев 
встретился с генеральным секрета
рем Союза коммунистов Югославии,

президентом Федеративной Народной 
Республики Югославии Иосипом 
Броз Тито.

Во время встречи состоялась бесе
да, прошедшая в сердечной, дружест
венной обстановке.

Митинг дружбы 
в к  и е в е

КИЕВ, 20 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС).

Второй день в столице Украины 
гостят представители братского юго
славского народа во главе с прези
дентом ФНРЮ Иосипом Броз Тито.

Сегодня с утра сопровождающие 
президента, государственные деятели 
Югославии посетили Киевский ком
бинат искусственного и синтетическо
го волокна. Вместе е ними были сек
ретарь ЦК КП Украины П. Е. Ш е
лест, руководители партийных и со
ветских организаций Киева.

Гости осмотрели производство, по

знакомились с технологическим про
цессом изготовления искусственного 
волокна. Коллектив предприятия с 
большим радушием встретил югослав
ских товарищей. Состоялся много
людный митинг советско-югослав
ской дружбы. На нем выступили член 
бригады коммунистического труда 
крутильщица М. Я. Клевак, дирек
тор предприятия И. Г. Шимко, пер
вый, секретарь Киевского обкома пар
тий В. И. Дрозденко.

С речью к собравшимся обратился 
заместитель председателя Союзного 
исполнительного веча А. Ранкович.

Ровно в 10 часов утра 20 декабря 
в Большом Кремлевском дворце на
чалось очередное заседание сессии 
Верховного Совета РСФСР. Депутаты 
и гости тепло встречают товарищей 
Г. И. Воронова, А. П. Кириленко,
Л. К. Ефремова, членов Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР, членов Президиума 
Верховного Совета * СССР, членов 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР, членов правительства Рос
сийской Федерации.

Депутаты продолжают обсуждение 
народнохозяйственного плана и бюд
жета республики на 1963 год. В сво
их выступлениях они приводят мно
гочисленные и яркие примеры успеш
ного претворения в жизнь решений 
X X II съезда КПСС, подчеркивают 
важное значение начавшейся пере
стройки партийных и  со.ветских орга!- 
нов, которая обеспечит коренное 
улучшение руководства народным хо
зяйством Советской страны. Депута
ты снова и снова говорят о важных 
решениях сессии Верховного Совета 
СССР, докладе главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева о совре
менном международном положении и 
внешней политике Советского Союза.
В речах депутатов Верховного Совета 
Российской Федерации красной нитью 
проходит мысль, что внешняя и внут
ренняя политика Советского прави
тельства полностью отвечает интере
сам всех народов Советской страны.

Заместитель Председателя Со^вета 
Министров РСФСР, Министр произ
водства и заготовок сельскохозяйст
венных продуктов республики Н. И.
Смирнов начал свое выступление с 
того, что подчеркнул важное значе
ние решений Пленума ЦК КПСС и 
состоявшейся сессии Верховного Со
вета СССР для дальнейшего развития 
народного хозяйства Советского Сою
за.. , *(

Затем он подробно остановился на 
перепектибах дальнейшего развития 
сельского хозяйстша республики. В 
докладе на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС Никита Сергеевич Хрущев по
ставил перед нашей республикой 
важнейшую задачу довести в 1963 
году заготовки зерна до 2 .500—
2.600 миллионов пудов хлеба. Пре
дусмотрено увеличить продажу мо
лока до 19 миллионов^ тонн, мяса —  
до 5 миллионов тонн. Намечен так
же рост заготовок и других сельско
хозяйственных продуктов.

Для этого необходимо не только 
обеспечить серьезное повышение уро
жайности, но и расширение посевов 
зерновых, по крайней мере, на 8 — 10 
миллионов гектаров. Это намечается 
осуществить за счет освоения одного 
миллиона гектаров но.вых земель, со
кращения чистых паров на два мил
лиона гектаров, сокращения посевов 
трав на три миллиона гектаров, а 
также путем других мероприятий, в 
частности, расширения повторных и 
пожнивных посевов кукурузы и дру
гих культур.

Большое значение имеет увеличе
ние площадей озимых культур. Их 
посевы осенью текущего года были 
расширены по сравнению с преды
дущим годом на 4 .200  тысяч гекта
ров. Более чем на четыре миллиона 
гектаров намечается расширить по
севы гороха и других бобовых куль
тур.

Особое внимание обращается на 
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П о с т а н о в л е н и е  В е р х о в н о г о  
С о в е т а  Р С Ф С Р

Об избрании Председателя Президиума 
Верховного Совета РСФСР

дальнейший рост производства и за
готовок мяса, молока и других про
дуктов животноводства. Пёмало хо
зяйств расширили для, этого произ
водство сочных кормов и увеличили 
маточное поголовье, рационально 
расходуют корма не на/.«содержа
н и е» и «передерж ку» скота, а на 
производство мяса и молока. По их 
примеру должны перестроить свое 
животноводство все колхозы, и сов
хозы. Организация этой работы яв
ляется важнейшей задачей террито
риальных управлений.

Большое место в своем выступле
нии тов. Смирнов уделил анализу 
работы совхозов, вопросам увеличе
ния производства запасных частей к 
тракторам и сельскохозяйственным 
машинам, изысканию дополнитель
ных средств на строительство живот- 
новюдческих помещений, хлебопри

емных пунктов, складов и на даль
нейшее развитие комбикормовой про
мышленности.

Председатель колхоза «Росси я » 
Белгородской области депутат И. Р« 
Руденко рассказал о развитии сель
ского хозяйства области и своей ар
тели. Он заявил, что успехи, достиг
нутые в нынешнем году, в значи
тельной мере результат работ новых 
органов управления сельскохозяйст
венным производством, созданных по 
решению мартовского Пленума ЦК 
Knj3C. Сейчас осуществляется даль
нейшая перестройка управления на
родным хозяйством. Трудящиеся Бел
городской области глубоко убеждены 
в том, что это обеспечит достижение 
новых рубежей.

iTo мнению депутата, в связи с 
укрупнением районов следовало бы 
повысить роль сельских 'Советов.. Им 
надо предоставить более широкие 
права в решении административных 
и других вопросов, повысить их от
ветственность за организацию торгов
ли  и снабжение населения.

Слово предоставляется председате
лю Ивановского облисполкома депу
тату П. Н. Корчагину. Он сообщил, 
что промышленность области задание 
четырех лет семилетки по выпуску 
валовой продукции выполняет на. 
102 процента. Прирост составит поч
ти 12 процентов. Текстильщики вы
работают более 8.128 миллионов по
гонных метров тканей, сверх конт
рольных цифр семилетки они уже 
дали почти 350 миллионов метров. 
Свыше 33 тысяч рабочих последова
ли призыву Героя Социалистического 
Труда Юлии Вечеровой и достигли 
уровня производительности 1965 го
да. ,

Рассказывая о том, как претворя
ются в жизнь решения ноябрьского 
Пленума ЦК партии, депутат сооб
щил:

На территории области вместо пя
ти образовано девять производствен
ных колхозно-совхозных управлений 
и девять укрупненных сельских рай
онов. Сессия областного Совета депу
татов трудящихся создала исполкомы 
областных Советов по промышленно
му и по сельскохозяйственному про
изводствам, утвердила соответствую
щие отделы управления'при испол
коме.

В заключение депутат поддержи
вает предложение об утверждений 
плана развития народного хозяйства 
и бюджета республики на 1963 год.

Охарактеризовав достижения рес
публики в развитии экономики и 
культуры и внеся ряд предложений 
по существу обсуждаемых на сессии 
Ьопросов, председатель Президиума

О т ъ е з д  из К и е в а  
И о с и п а  Б р о з  Т и т о

КИЕВ, 20 декабря. (ТАСС). Сего
дня отсюда отбыл на родину прези
дент Федеративной Наро^(ной Респуб
лики Югославии, генеральный секре
тарь Союза коммунистов Югославии 
йосип Броз Тито с супругой. Товарищ 
Иосип Броз Тито находился в нашей 
стране с 3 декабря на отдыхе по при; 

■ глашенйю- Председателя Совета Ми
нистров СССР, Первого секретаря ЦК 
КПСС товарища Н. С. Хрущева. Вме
сте с, президентом ФНРЮ в Советском 
Союзе были другие государственные 
деятели Югославии.

В Киеве на вовзале, украшенном 
государственными Флагам» ФНРЮ,

СССР и УССР, Иосипа Броз Тито 
провожали Н. С. Хрущев, член Пре
зидиума ЦК КПСС, первый се;:ретарь 
ЦК КП Украины Н. В. Подгорный, 
председатель Президиума Верховно
го Совета УССР Д. С. Коротченко, 
первый заместитель председателя 
Совета Министров УССР И. С, Сенин 
и другие.

Товарищ Н. С. Хрущев и товарищ 
Иосип Броз Тито на вокзале обме
нялись речами. Н. G. Хрущев и дру
гие провожающие тепло попрощались 
с югославскими гостями и пожелали 
им счастливого пути.

Верховный Совет Российской Со
ветской Федеративной Социалистиче
ской Республики постановляет:

Заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета РСФСР 

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
Москва, Кремль.
20  декабря 1962 года. ,

избрать товарища Игнатова Нико
лая Григорьевича Председателем Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР.

Т. АХАЗОВ. 
С. ОРЛОВ.

П о с т а н о в л е н и е  В е р х о в н о г о  
С о в е т а  Р С Ф С Р  

Об освобождении тов. Органова Н. Н. 
от обязанностей Председателя Президиума 

Верховного Совета РСФСР
, Верховный Совет Российской Со

ветской Федеративной Социалистиче
ской Республики постановляетз 

Освободить товарища Органова
Председатель Президиума 
Секретарь Президиума
Москва, Кремль.
20  декабря 1962  года.

Николая Николаевича от обязанно
стей Председателя Президиума Вер
ховного Совета РСФСР в связи с пе
реходом на другую работу.

Верховного Совета РСФСР Н. ИГНАТОВ. 
Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ.

Верховного Совета Чувашской АССР 
Т. А. Ахазов сказал, что проекты на
роднохозяйственного плана и Госу
дарственного бюджета Российской 
Федерации отвечают коренным инте
ресам народов РСФСР.

Депутат высмеял профессора Ин
дианского университета в Соединен
ных Штатах Америки Джона Крюге
ра, который в недавно изданной кни
ге о Чувашии пытался опорочить ог
ромные хозяйственные и культурные 
завоевания ее народа. Пусть господа 
Крюгеры занимаются лучше пробле
мой равноправия индейцев и негров 
в США, а мы, советские люди, в их 
помощи не нуждаемся, заявил депу
тат под аплодисменты зала.

Интересные цифры и факты при
вел тов. Ахазов. За годы Советской 
власти объем промышленного произ
водства в Чувашии увеличился в 11Q 
раз. Здесь выросли многочисленные 
национальные кадры: более 400 чу' 
вашей —  докторов и кандидатов НЗ' 
ук работают в вузах и научных уч
реждениях страны, 40 тысяч специа
листов с высшим и средним образО' 
ванием заняты в народном хозяйст
ве Чувашской республики. Произве
дения литературы и искусства чу
вашских авторов широко известны в 
нашей стране и за ее рубежами. Чу
вашский народ выдвинул из своей 
среды замечательного героя нашего 
времени летчика-космонавта А. Г. Ни
колаева.

Депутат И. Н. Корнилов —  сви
нарь-механизатор совхоза «Бедно- 
демьяновский» Пензенской области 
поделился опытом передовых мето
дов содержания и откорма свиней.

—  Раньше я был трактористом,—  
говорит он, —  а в 1960 году пошел 
работать на свиноферму и стал от
кармливать 650 свиней. Прежде они 
содержались в станках мелкими 
группами, и это поголовье обслужи
вали три человека. Применение круп
ногруппового метода содержания жи
вотных и механизация трудоемких 
работ позволили резко увеличить про
изводительность труда. fa K , в 1962 
году ’ вместе с женой мы обязались 
откормить 5.650 свиней. Обязатель
ство это выполнено. Себестоимость 
центнера привеса составила 45 руб
лей 65 копеек вместо 60 рублей по 
плану,

В будущем году совхоз расширяет 
посевы зерновых,- главным образом 
бобовых культур. В три раза наме
чено увеличить производство сочных 
кормов. Все это позволит использо
вать для откорма свиней больше де
шевых кормов и добиться дальнейше
го снижения себестоимости продук
ции.

—  Камчатка —  это бурно разви
вающийся край, где живут мужест
венные, волевые люди, —  сказал в 
своем выступлении председатель 
Камчатского облисполкома депутат 
К. Е. Есауленко.

Депутат считает, однако, что раз
витие края пошло бы куда быстрее, 
если бы все министерства и ведом
ства более вдумчиво и со знанием 
дела относились к нуждам и запро
сам районов Крайнего Севера. На 
Камчатке еще плохо организована 
разведка] нефти, а разведанные зале
жи угля все еще не разрабатывают
ся. Очень медленно решается пробле
ма использования подземного тепла 
для теплофикации Петропавловска' 
Камчатского. Ма|о что делается' для 
эксплуатации богатых месторождб' 
ний строительных материалов.

Тов. Есауленко высказал ряд кри
тических замечаний в адрес Мини
стерства финансов и других мини- 
стерста РСФСР, так как их ошибки 
наносят ущерб развитию народного 
хозяйства районов Крайнего Севера.

Председатель Горьковского област
ного совета профсоюзов депутат 
Н. Е. Федин подробно рассказал 
производственных успехах трудящих
ся области. Затем он остановился на 
вопросах жилищного строительства. 
В 1963 году для населения будет 
сооружено полмиллиона квадратных 
метров жилья, 23 школы и несколь
ко больниц и детских учреждений 
Однако всего этого мало. Потребно
сти в жилье и зданиях культурно- 
бытового назначения с каждым днем 
растут. Мы просим Госплан РСФСР и 
республиканское правительство уве
личить ассигнования средств на эти 
цели.

Через все выступление депутата 
Н. А. Бичуриной (Татарская АССР) 
проходит мысль о том, как благодаря 
осуществлению ленинской нацио
нальной политики успешно разви
вается экономика и культура всех на
родов нашей необъятной Родины. Де
путат большую часть своей речи по
святила культурному строительству. 
Она привела цифры, факты, свиде
тельствующие о том, как неузнавае
мо изменилась жизнь татарского на
рода, 87 процентов населения кото
рого до революции было неграмот
ным. Сейчас в Татарии —  девять 
профессиональных и шесть народных 
театров, филармония, киностудия, 
библиотеки, музеи, творческие союзы 
художественной интеллигенции, ра

ботают более двух тысяч домов куль
туры, издается много газет и журна
лов.

Перспективам развития сельского 
хозяйства и промышленности респуб
лики посвятил свое выступление на 
сессии председатель Президиума Вер
ховного Совета Калмыцкой автоном
ной республики 3. А. Сангаев. Осна
щаемое передовой техникой сельское 
хозяйство Калмыкии находится на 
крутом подъеме. Здесь производят 
самое дешевое в Советском Союзе 
мясо и много тонкой шерсти. В свя
зи с этим оратор предлагает преду
смотреть дополнительные ассигнова
ния на работы по обводнению и оро
шению пастбищ на черных землях. 
Он внес также предложение выделить 
дополнительные капиталовложения 
на развитие газовой и нефтяной про
мышленности республики, на благо
устройство города Элисты.

Выступая с трибуны сессии, ди
ректор совхоза «Романовский» А л
тайского края депутат А. И. Каманин 
сообщил, что за годы со времени ос
воения целинных земель производст
во зерна здесь в среднем ежегодно 
составляло 200 миллионов пудов. В 
этом году алтайские хлеборобы оста
лись в долгу у государства. Причи
на —  не только засуха, но и низкий 
уровень агротехники.

Оратор отметил также, что краю 
недостает минеральных удобрений, 
ощущается нехватка жилья, культур
но-бытовых и детских учреждений, 
Отсюда —  текучесть механизатор
ских кадров. Депутат просит Совет 
Министров РСФСР" выделить дополни
тельные средства для ускорения 
строительства жилья в целинных 
совхозах. Затем он вносит предложе
ние утвердить план и бюджет рес
публики на будущий год.

О том, какие огромные природные 
богатства поднимают на службу со
ветскому народу труженики Красно
ярского края, рассказал в своем вы
ступлении депутат П. Г. Сафррнов. 
Здесь будет развиваться металлургия, 
машиностроение, энергетика, строи
тельная индустрия и легкая промыш
ленность. Строительство Краснояр
ской ГЭС вступило в решающую фа
зу. В марте будущего года намечено 
перекрыть могучий Енисей, и в 1965 
году заставить его работать в инте
ресах коммунизма. В будущем году 
дает продукцию алюминиевый ком
бинат. Город Красноярск —  центр 
края —  за последние годы превра
тился в крупнейший промышленный 
и научный центр Сибири.

Тов. Сафронов критикует Мини
стерство путей сообщения, Министер
ство речного флота и ряд других ве
домств, которые, осуществляя про
мышленное строительство в городе, 
не уделяют,должного внимания бла
гоустройству.

Во второй половине дня состоялось 
заключительное заседание сессии. В 
ложах —  товарищи Г. И. Воронов 
А. П. Кириленко, Д. С. Полянский. 
Л. Н. Ефремов, члены Бюро ЦК КПС() 
по РСФСР, члены Президиума Вер
ховного Совета СССР, члены Прези
диума Верховного Совета РСФСВ 
члены правительства РСФСР.

Появление их депутаты и гости 
встречают аплодисментами.

На трибуне —  председатель Воро
нежского совета народного хозяйства, 
депутат К. Н. Беляк. Решение ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС об укрупне
нии экономических районов я в л я й 
ся своевременным и жизненно не
обходимым, говорит оратор. При этом 
станет возможным более экономич
но решать вопрос о специализации 
производства. Он рассказывает далее 
об успехах трудящихся области по 
претворению в жизнь решений XXI [ 
съезда КПСС, ставит вопрос о быст
рейшей модернизации предприятий 
построенных бще в довоенные годы

Чем полнее будут использоваться 
резервы, тем успешнее пойдет рабо
та в любой отрасли народного хозяй
ства. А резервы есть всюду. Первый 
секретарь Калужского обкома партии 
депутат А. А. Кандренков показал 
это на примере своей области. Здесь 
за последнее время быстро разви
вается промышленность. Появились 
новые отрасли, в том числе теплово 
зостроение, приборостроение. Но воз
можности предприятий используются

далеко не полностью. Например, на 
турбинном. заводе выпускается много, 
различных изделий, которые с успе
хом могли бы делать менее квалифи
цированные предприятия. Тов. Кан
дренков заявил, что при новой струк
туре усилится влияние партийных и 
советских органов на решение хо
зяйственных вопросов и это будет 
способствовать дальнейшему быстро
му развитию экономики страны.

Все выступавшие в прениях были 
единодушны в оценке проекта Госу
дарственного плана развития народ
ного хозяйства РСФСР на 1963 год. 
Высказав отдельные замечания, вне
ся ряд предложений, депутаты отме
чали, что осуществление этого плана 
обеспечит новый рост производитель
ных сил республики, дальнейшее по
вышение жизненного уровня трудя
щихся. Единодушно одобряли депута
ты и проект Государственного бюд
жета РСФСР.

Принимается решение прекратить 
прения.

Заместитель Председателя Совета 
Министров РСФСР, председатель Гос
плана РСФСР, депутат К. М. Гераси- - 
мов и Министр финансов РСФСР де
путат И. И. Фадеев в своем заклю
чительном слове отметили, что пред
ложения й замечания Бюджетной ко
миссии и выступавших в прениях 
депутато-в будут учтены и тщатель
но рассмотрены.

Сессия Верховного Совета РСФСР 
единогласно принимает Закон о Го
сударственном плане развития народ
ного хозяйства РСФСР на 1963 год.

Выносится на утверждение Закон 
о Государственном бюджете на 1963 
год. Общая сумма его по доходам со
ставляет 28 .231.643 тысячи руб
лей  и по расходам —  28 .231.643 
тысячи рублей. Сессия по- статьям 
единогласно утверждает его.

Затем слово предоставляется кан
дидату в члены Президиума ЦК 
КПСС, первому заместителю предсе
дателя Бюро ЦК КПСС по РСФСР 
Л. Н. Ефремову.

По поручению Партийной группы 
и Совета старейшин он вносит, пред
ложение о Председателе Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

Л. Н. Ефремов сообщает, что ЦК 
КПСС признал необходимым напра
вить Н. Н. Органова на другую от
ветственную работу. В связи с этим 
вносится предложение освободить 
его от обязанностей Председателя 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

Депутаты тепло благодарят Н. Н. 
Органова за хорошее исполнение воз
ложенных на него государственных 
обязанностей и желают ему успехов 
в дальнейшей деятельности. ''

Одаовременно Л. Н. Ефремов внес 
предложение избрать на пост Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета РСФСР Н. Г. Игнатова, члена 
ЦК КПСС, депутата Верховного Сове
та СССР и Верховного Совета РСФСР.

Верховный Совет РСФСР принима
ет постановление об, освобождении 
Н. Н. Органова от обязаннрстей Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета РСФСР. ,

Верховный Совет РСФСР едино
гласно принимает постановление об 
избрании депутата Н. Г. Игнатова 
Председателем Президиума Верховно
го (Совета РСФСР.

Сессия переходит к рассмотрению 
Указов Президиума Верховного Сове
та РСФСР, принятых в период между 
сессиями.

Секретарь Президиума, Верховного 
Совета РСФСР С. Д. Орлов доклады
вает; что Президиум Верховного Со
вета Республики издал Указ о том, 
что в связи с переходом Д. С. Полян
ского на работу в Совет Министров 
СССР он освобожден от обязанностей 
П11едседателя Совета Министров 
РСФСР. Указом Президиума Верхов
ного Совета РСФСР Председателем Со
вета Министров Российской Федера
ции назначен Г. И. Воронов. Депута
ты единогласно утверждают эти Ука
зы. Также единодушно утверждаются 
и другие Указы Ппезидиума Верхов
ного Совета РСФСР.

Сессия Верховного Совета РСФСР 
закончила свою работу.

Н. АЛЕКСАНДРОВА, А. МЕДВЕ
ДЕВ, А. РОМАНОВ,

(спец. корр. ТАСС).

Н О В А Я  Т Р А С С А ^  
Б Р А Т С К А Я  Г Э С - И Р К У Т С К
БРАТСК, 19 декабря. (Корр. 

ТАСС). Радостью победы полны серд
ца покорителей Ангары. Сегодня 
энергия Братской ГЭС пошла на про
сторы промышленной Сибири по но
вой высоковольтной трассе Иркутск 
— Братск. Это уже вторая линия 
электропередачи большой мощности, 
так называемая «П я т и с о т !» » ,  проло

женная почти на 600 километров 
через вековую тайгу. Теперь на
дежность выдачи энергии, ее поток 
значительно возросли. Обе цепи элек
тромагистрали поставлены под на
пряжение 220 киловольт, но скоро 
будут переведены на 500 киловольт.

От гиганта энергетики на Ангаре 
они будут передавать потребителям 
почти 1,5 миллиона киловатт.

V
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РЕШЕНИИ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ
•у

Е С Т Ь
Г О Д О В Ы Е

П Л А Н Ы !
W  ОЛЛЕКТИВ спичечной фабри- 

'  ки «Сибирь» 19 декабря вы
полнил годовой план по выпуску 
валовой продукции. Успешно вы
полняется задание по выпуску 
продукции на экспорт.

В первых рядах соревнующихся 
идут коллектив цеха аккумуля
торного шпона, смены А. И. Ко- 
чегаровой, Т. С. Зибаревой, брига
ды коммунистического труда Л. В. 
СилиноБой, В. Егоровой.

Коллектив фабрики решил дать 
сверх плана продукции на 140 
тысяч рублей.

Г. ТОНКИХ.

Развернув соревнование в честь 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
коллектив Томской махорочной 
фабрики 15 декабря выполнил го
довой план по выпуску валовой 
продукции. До конца года коллек
тив предприятия обязался дать 
Сверхплановой продукции на 
136,7 тысячи рублей.

Техническому прогрессу—
максимум внимания

Н а  две недели 
раньше

Коллектив лесопункта Анга 
Лайского леспромхоза досрочно 
завершил выполнение годового 
плана лесозаготовок.

К 17 декабря ангинцы загото
вили 165.534 кубометра леса, в 
том числе 534 кубометра уже в 
счет 1963 года. 3.795 кубомет
ров сверх годового плана дали ле 
сорубы мастерского участка Н. А. 
Костина, 4.556 кубометров —  ма
стерский участок П. Я. Тибияко- 
ва.

На 130— 140 процентов вы
полнили свои годовые задания ма
лые комплексные бригады, воз
главляемые трактористами ,Ф. С. 
Езерским, В. Н. Бражко, И. (Г П и -  
рожаком, В. П. Строевым.

П. СУХАЧЕВ.

Состоялось открытое партийное 
собрание на манометровом заводе. С 
докладом об итогах работы ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и задачах 
партийной организации завода выт 
ступил секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Захаров.

На собрании состоялся большой 
разговор о причинах плохой работы 
завода, под огонЬ' критики были взяты 
недостатки и их конкретные виновни
ки. Одна из главных причин сниже
ния качества манометров, невыпол
нения производственных заданий —  
неритмичная работа завода. В треть
ей десятидневке месяца предприятие 
выпускает до 60 процентов месячно
го плана.

За одиннадцать месяцев на заводе 
перерасходовано 100 тонн латуни, 
2 тонны дефицитного латунного про
ката, много других материалов.

—  Такая вопиющая бесхозяйствен
ность в наших цехах не случайна, —  
сказала тов, Турлова, начальник ин
струментального отдела. —  Руково
дители завода, многие начальники 
цехов, мастера стремятся вьтолнять 
план любой ценой, не считаясь с за
тратами.

План по производительности тру
да выполнен лишь ' на 99 процен
тов. Основные причины отставания, 
как отметило собрание, —■ плохая 
организация груда рабочих, медлен
ное внедрение совершенной техноло
гии производства, новой техники, ме
ханизации трудоемких о'пераций.

Около половины всех действующих 
на предприятии норм —  опытно
статистические. Очень медленно внед
ряются технически обоснованные 
нормы. На многих участках произ
водства действуют заниженные нор
мы. В результате темпы роста про
изводительности труда отстают от 
темпов роста средней заработной пла
ты. Предприятие несет большие убыт
ки.

Один за другим выступают комму
нисты. Горячим желанием помочь за
воду ликвидировать отставание, най
ти резервы для улучшения работы 
предприятия, конкретными делами 
ответить на решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС проникнуто каж
дое выступление. Секретарь партий
ной организации штамповочного цеха 
№  8 тов. Ш улев, главный технолог

тов. Лукьянчиков и другие коммуни
сты говорили о том, что увеличение 
выпуска продукции, повышение ее ка
чества во многом сдерживается сла
бостью инструментального и ремонт
ных цехов. В этих цехах не хватает 
оборудования и квалифицированных 
рабочих, многие станки требуют за
мены.

В цехах много ручного труда. Но 
план внедрения новой техники не вы
полняется. Даже те автоматы, кото
рые внедрены в производство, ис
пользуются очень плохо. Велики про
стои оборудования на автоматном 
участке четвертого цеха. Из-за того, 
что не хватает квалифицированных 
наладчиков, простаивает высокопро
изводительное оборудование. А руко
водители предприятия ничего не сде
лали  для того, чтобы организовать 
курсы наладчиков, обеспечить нор
мальную работу автоматов.

Партийное собрание горячо одоб
рило решения ноябрьского Пленума 
ЦК КЦСС.

Утвержден план мероприятий по 
выполнению решений Цленума ЦК.

В. ЕВГЕНЬЕВ.

Не медлить с выполнением решений Пленума
Сидишь на этом партийном собра

нии, слушаешь выступающих, и 
все острее встает вопрос: «Н у ,
а дальше? Ну расскажите же, 
как кафедры, деканаты, ректорат 
и партийная организация ин
женерно-строительного института 
включаются в выполнение решений 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС? Ведь 
уже месяц прошел после Пленума 
Ц К !»

К сожалению, разговора об этом на 
партийном собрашги института не по
лучилось, хотя сама повестка дня обя
зывала к этому: «Итоги работы но
ябрьского Пленума ЦК КПСС и зада
чи партийной организации институ
та ».

В плане мероприятий, утвержден
ном на собрании, указаны задачи 
партийной организации по пропаганде 
материалов ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Безусловно, это очень ответствен- 
''ная задача, и первейшая обязанность 
коммунистов вузовской партийной ор- 
гайй'зации —  довести решения Пле

нума ЦК КПСС до каждого студента, 
рабочего, служащего коллектива.

Но нельзя же откладывать и вы
полнение решений Пленума ЦК.

А  коммунистам института есть над 
чем подумать, есть над чем потру
диться. Успеваемость студентов ос
тается очень низкой, ниже чем в дру
гих вузах Томска. В минувшем го
ду за академическую неуспеваемость 
было отчислено 103 студента.

Много серьезных недостатков и в 
этом учебном году.

Студентами пропущено 8 тысяч 
академических часов. Каждый пятый- 
студент, как отметил в своем выступ
лении секретарь партийного бюро тов. 
Шапаренко, не являлся на занятия.

Серьезного внимания требует каче
ство подготовки специалистов.

Много формализма в организации 
длительной инженерной практики
студентов.. . . . . . . . . . . . . . . . . .

, Одцако КаЭтим вопросам.не прико
вано еще внимание общественных 
организаций института, ,

На предыдущем отчетно-выборном

Все резервы— в производство
Это было главной темой выступле

ний участников собрания партийно
хозяйственного актива завода режу
щих инструментов, на котором обсуж
дались итоги ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Одним из существенных недостать 
ков фаботы предприятия, о кото
ром говорили докладчик —  директор 
завода тов. Будницкий и товарищи, 
выступившие в прениях, является 
неритмичная работа завода. Она —  
главная причина того, что предприя
тие не выполнило производственную 
программу 11 месяцев. Особенно 
лихорадит работу четвертого, третье
го и второго цехов.

Говоря о причинах неритмичной 
работы завода, начальник третьего 
цеха тов. Лактионов указал на от
сутствие четкой взаимосвязи между 
цехами. Например, первый цех-часто 
не обеспечивает третий продукцией 
в необходимом ассортименте для пла
номерной загрузки оборудования.

Подробно говорилось на собрании 
о недостатках в планировании, неопе
ративности некоторых технических 
служб завода, о систематических 
простоях оборудования.

В последнее время ряд цехов ра
ботает несколько лучш е. План I I I  
квартала по выпуску товарной про
дукции еавод выполнил на 101,3 
процента, имеются все возможности 
для выполнения плана четвертого 
квартала, а также и годового плана.

Выступавшие на собрании говори- 
• ли о том, что необходимо повысить 
ответственность каждого комму
ниста за выполнение производствен
ного плана и принятых обязательств. 
Секретарь партийного бюро завода 
тов. Воробьев назвал ряд коммуни
стов, которые не являются примером 
в труде. Слабо влияют некоторые це
ховые партийные организации на по
ложение дел в цехах. В отдельных 
цехах социалистическое соревнование 
организуют формально. Плохо обеспе
чивается гласность соревнования, 
неудовлетворительно распространяет
ся и внедряется опыт передовиков. .

(Зслаблена за последнее^ время ра
бота с молодежью. Коммунисты 
тт. Логинов, Первинов критиковали 
партийное бюро за недостатки в поли
тико-массовой работе. На заводе не^ 
мало случаев нарушений трудовой 
дисциплины, плохо организована вос
питательная работа в общежитиях.

Нужно воспитывать чувство рабо
чей гордости, коммунистическое отно
шение к труду у  каждого рабочего —  
говорили коммунисты.

в  этом году на заводе проделана 
некоторая работа по дальнейшему со
вершенствованию производства; осво

ены серийное производство сверл из 
стойких сталей, новая конструкция и 
технология обработки фрез с винто
выми канавками для обработки дре
весины; внедрено новое Оборудование 
(в  цехе сверл —  токарные автоматы, 
в цехе метчиков —  фрезерные полу
автоматы); продолжалась модерниза
ция оборудования. Однако план 
оргтехмероприятий выполняется 
неудовлетворительно. По плану чет
вертого квартала не осуществлено бо
лее сорока технических мероприятий. 
В цехе № 4 не выполнено ни одного 
мероприятия. Неудовлетворительно 
выполняется план оргтехмероприятий 
отделами главного механика и энерге
тика в цехах № №  6 и 1. Технологи
ческая лаборатория задерживает пуск 
сварочного оборудования в новом тер
мическом пролете, что исключительно 
важно для подготовки мощностей на 
1963 год.

Резко ухудшил в-этом году работу 
по модернизации нового оборудования 
отдел главного механика.

Об этом.говорили докладчик, ком
мунисты тт. Воронов, Горбунов и не
которые другие.

Для того, чтобы поправить положе
ние дел с выполнением плана оргтех- 
нических мероприятий, надо устано
вить строгую персональную ответст
венность за осуществление каждого 
мероприятия, постоянный и действен
ный контроль за ходом работ.

На заводе в этом году резко увели
чились потери от брака. Особенно ве
лик брак в цехе №  1, Причины —  
безответственность отдельных масте
ров, плохой контроль 3* качеством 
продукции на всех операциях и глав
ным образом —  на начальных. От
дел технического контроля не при
нимает решительных мер по борьбе с 
браком, недостаточно^ требователен к 
бракоделам. Особенно нужно усилить 
контроль, говорил начальник цеха 
iN» 4 тов. Гройсман, в вечерние сме
ны.

Многие выступавшие говорили о 
необходимости улучш ать экономиче
скую учебу кадров. На собрании отме
чалось, что значительная часть работ
ников планово-экономического отдела 
и экономистов цехов превратилась в 
статистиков. Они слабо анализируют 
экономические показатели работы це
хов, не вносят предложений по улуч 
шению работы. Слабо изучают вопро
сы экономики многие инженерно-тех
нические работники.

Коммунисты правильно говорили о 
том, что партийное бюро должно боль
ше интересоваться вопросами эконо
мики, глубже вникать в вопросы про
изводства,

тийное бюро завода за то, что оно не
достаточно контролирует выполнение 
партийных решений.

•' На собрании, к сожалению, почти 
ничего не говорилось об идеологиче
ской работе на заводе. Сейчас одна из 
важнейших задач коммунистов —  до
вести до каждого рабочего материалы 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС, по
мочь глубоко изучить их.

Коммунисты единодушно одобрили 
решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. В постановлении, принятом на 
собрании, намечены меры для успеш
ного завершения плана этого года, 
улучшения работы завода в 1963 го
ду, меры по претворению в жизнь ре
шений Пленума ЦК партии.

Г. ГЕННАДЬЕВ.

партийном «обрании коммунисты рез
ко критиковали ректорат за плохую 
координацию научной работы вуза.

Прошло прлгода. И сейчас комму
нисты снова поднимают эти вопросы.

—  Не видно перспективы развития 
научной работы, —  говорит заведую
щий кафедрой архитектуры тов. На
седкин, —  нет комплексного решения 
крупных важных прбблем, не обоб
щается опыт работы кафедр. -Даже 
научные работники не знают, каки
ми резервами для развертывания на
учной работы располагает институт.

—  Новые материалы й 'конструк
ции, новейшие методы строительного 
производства находят с каждым годом 
все более широкое применение в про
мышленности. Но выпускники ;вуза 
плохо знакомы со всем этим новым, 
—  заявляет член партийного бюро 
тов. Егоров. —  В институте более 
200 преподавателей’, но'многие из 
них сами не знакомы'" хорошо с но
вейшими достижениями строительной 
индустрии. А научная часть инсти
тута не организовала ни цикйа лек
ций, ни семинаров для преподавате
лей.

Казалось бы, что, вскрыв серь
езные недостатки в работе партийной 
организации, ректората, деканатов и 
кафедр, собрание скажет и о со
вершенно конкретных путях их уст
ранения, так чтобы каждый комму
нист определил свое место в решении 
больших задач, вытекающих из реше
ний ноябрьского Пленума ЦК КПСС.

Однако ничего конкретного в реше
нии сказано не было. Задачи были 
(ягределены очень общо, вроде ре
комендации кафедрам института 
«продумать и осуществить конкрет
ные меры, вытекающие для их рабо
ты из решений ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС».

Думается, полезнее было бы заме
нить эти общие слова конкретными 
мероприятиями; зачем откладывать 
это еще на один месяц?

)

А Н А Л И З И Р У Я  
ИТОГИ ГОДА

Е. ГРИГОРЬЕВА.

В колхозах, бригадах, на живот
новодческих фермах Парабельского 
района обсуждаются материалы но
ябрьского Пленума ЦК КПСС. Тру
женики села, анализируя итоги сель
скохозяйственного года, вскрывают 
новые резервы для дальнейшего уве
личения производства продуктов 
сельского хозяйства.

На днях итоги ноябрьского П ле
нума ЦК КПСС обсуждали на своем 
собрании коммунисты колхоза имени 
Ленина. В этом году члены сельхоз
артели перевыполнили план продажи 
мяса и яиц, вырастили урожай к у 
курузы по 360 центнеров зеленой 
массы с гектара, полностью засыпа
ли  семена под урожай будущего года.

Однако в колхозе еще не приведе
ны в действие огромные резервы про
изводства.

Об этом и шел разговор на партий
ном собрании. Отмечалось, что в по
казателях производственных участков 
артели большая пестрота. Так, во 
второй бригаде получен урожай ^зер
новых по 19 центнеров, в третьей —  
по 17,7 центнера с гектара, а в пер
вой —  только по 7 центнеров. Пере
довые доярки тт. Жукова и Мироно
ва надоили за 11 месяцев этого года 
по 1.780 килограммов молока, ос
тальные —  на 150— 200 килограм
мов меньше. Среди части колхозников 
слаба трудовая дисциплина.

Не все новое, прогрессивное нахо
дит поддержку со стороны правления 
колхоза и партийного бюро. Подсос
ный метод выращивания телят не 
внедрен. Не доведено до конца дело 
с механическим доением коров, ис
кусственным осеменением их.

—  В этом году, —  говорил комму
нист тов. Денисов, —  колхоз не вы
полнил план производства ' и про
дажи государству молока. Правление 
и его председатель тов. Карачун, сек
ретарь партийного бюро тов. Бачар- 
ников формально отнеслись к внед
рению механического доения коров 
на ферме первой бригады. Там уста
новили «е ло ч к у », но доярок не на
учили пользоваться ею. Двигатель 
часто выходит из строя. Дояркам

приходится доить коров вручную. На
грузка на них очень велика, так как 
количество доярок уменьшено вдвое. 
Естественно, пропадает много молока.

Летом правление не позаботилось 
о подбор'е пастухов.

Надои летом оказались ниже по 
сравнению с предыдущим годом. 
Сказалось и ослабление работы среди 
животноводов. От случая к случаю 
собираются они, чтобы поговорить о 
делах на фермах колхоза, отметить 
лучших.

Коммунисты тт. Голещихин, ■ Вя
лов, Гогаев критиковали партийное 
бюро и правление колхоза за то, что 
они мало внимания уделяют строи
тельству новых производственных 
помещений, укреплению трудовой 
дисциплины, мало проявляют заботы 
р быте колхозников.

—  Мы много принимаем хороших 
решений, —  сказала доярка тов. Но
гаева, —  но не контролируем их ис
полнение, не.,спрашиваем с каждого 
коммуниста, с каждого колхозника за 
выполнение порученного дела. Пред- 
.седатель, правления, секретарь .пар
тийного бюро очень редко советуются 
с колхозниками. В этом году было 
только одно колхозное собрание. Ред
ко проводились бригадные собрания.

Коммунисты единодушно одобрили 
решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Решено до конца года 
продать государству дополнительно 
15 центнеров мяса и 3.000 яиц, 
в марте закончить ремонт трак
торов и сельскохозяйственных ма
шин. Будут увеличены посевные 
площади под пшенипей и кукурузой.

М. НИКОЛАЕВ.

Е. С. Усачева — мастер пошива 
полушубков на заводе «Кожмех». 
Сменная выработка у нее составля
ет 145 процентов нормы.

Е. С. Усачева владеет также спе
циальностью скорняка. Свой бога- }
тый опыт передает новичкам. Она ж
обучила 12 человек. Сейчас у нее Т  
восемь учеников.

Передовая производственница 
завода «Кожмех» удостоена почет- 
ного звания ударницы коммунистн- \ 
ческого труда. /

На снимке: Е. С. Усачева.
<i>0T0 Е. Чуланова и 

В. Желуницына.

ДЕЛО, КОТОРОЕ 
КАСАЕТСЯ ВСЕХ

20 декабря состоялось собрание 
актива Кировской районной партий
ной организации, в котором приняли 
участие работники школ, детских са
дов, медицинских учреждений, пред
седатели родительских комитетов, ру
ководители детских внешкольных уч
реждений. Собрание обсудило вопрос 
«О  роли общественности в воспита
нии детей». С докладом выступил 
секретарь Кировского райкома пар-, 
тии тов. Бритвихин А. П.

В прениях по Докладу выступили 
товарищи Гришина Г. А. —  завуч 
школы №  12, Еременко К. И. —  
председатель комиссии по народному 
образованию при Кировском райис
полкоме, Солоницына Р. М; —  глав
ный врач детской поликлиники Л*» 1,
Симкина С. М. —  начальник отдела 
кадров электромеханического завода,
Пичурин Л. Ф. —  секретарь парт
бюро педагогического института, Ма- 
нанников В. П. —  директор школы- 
интерната Л » 4, Селезнев В. И. —  ■ 
нача.чьник отдела областного управ
ления охраны общественного поряд
ка, Маканов А . Н. —  секретарь Ки
ровского РК  ВЛКСМ, 'Ланшаков В. И.

- старший вожатый школы №  12,
Ивченко Е. В. —  секретарь Томского 
горкома КПСС. •

На предприятиях и в организациях 
района решено провести собрания по 
вопросам воспитания детей и юноше
ства, организовать лектории для ро
дителей при клубах и домах культу
ры, создать при профсоюзных коми
тетах постоянно-действующие комис
сии содействия семье и школе.

Определены конкретные меры по 
организации детск.ого досуга. Пред
стоящее воскресенье —  23 декабря—  
объявлено «днем для детей». Роди- * 
те ли вместе с детьми, молодежью ‘  
.выйдут на улицы, чтобы сделать во 
дворах, школах, на площадках при 
домоуправлениях, а также на школь
ных и студенческих стадионах катки, 
ледяные дорожки и площадки, горки.

При крупных усадьбах и домоуп
равлениях решено создать детские 
клубы по интересам, а при домах 
культуры' и клубах (там, где это еще 
не сделано) организовать классы 
продленного дня, создать для детей 
различные кружки, привлекая к ру
ководству ими родителей, студентов, 
молодых специалистов,

В районе намечено создать улич
ные команды по различным видам ■■
спорта и систематически проводить (  '
соревнования между ними. ^

>

Чтоб весна врасплох не застала
Колхозники сельхозартели «М о

ло т » Шегарокого района готовятся к 
весне.

На линейку готовности постав
лено 8 плугов из 16, 6 сеялок из 15, 
в ' том числе одна кукурузная, три 
культиватора из 5. Начат ремонт пя
ти гусеничных тракторов.

У  нас 9.000 центнеров семян. Из 
них 6.000 центнеров доведено до по
севных кондиций. '3 .000  центнеров 
зерна требуют повторной очистки. В 
ближайшие дни она будет проведена.

И. ШЛЯХТА.

Г Л А В Н Ы Е  Н А П Р А В Л Е Н И Я  В Р А Б О Т Е  
ПО Т В Е Л ИТ Е Н И Ю ПРОИЗВОДСТВА ЗЕРНА
В своей записке в Президиум ЦК 

КПСС и в докладе на ноябрьском Пле
нуме Центрального Комитета партии 
Никита Сергеевич Хрущев рекомен-^ 
дует хорошо организовать подведе
ние итогов работы колхозов и сов
хозов за год, всесторонне, глу
боко проанализировать деятель
ность передовых хозяйств и тех, 
которые неудовлетворительно органи
зовали- производство, дать ответ на 
вопрос, почему в равных условиях од
ни колхозы и совхозы добились хоро
ших результатов, а другие плохо за
кончили год, не выполнили установ
ленных планов производства зерна и 
других продуктов.

Здесь нужна вдумчивая и квали
фицированная работа специалистов 
производственных управлений. Ведь 
речь идет о таком анализе, в 
котором не только отдельные хо
зяйства, но и вся зона в це
лом увидела бы себя, как в зеркале. 
Это поможет производственным уп
равлениям, коллективам хозяйств со
ставить обоснованные планы, четко 
определить свой вклад в увеличение 
производства зерна и других продук
тов, определить меры для снижения 
себестоимости продукции.

Начало этой большой работе уже 
положено. В области проходят собра
ния колхозников, рабочих совхозов 
по обсуждению итогов сельскохозяй
ственного года. С большевистской 
прямотой .и принципиальностью 
вскрываются на них причины низ-

С. л  л ДЕНЩИКОВ, 
агроном, щмесшишель председателя 

исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся

этому роднику изобилия, в разном 
отношении к науке, культуре земле
делия, внедрению передовых агротех
нических приемов.

Почвы нашей области 
могут ежегодно давать 
высокие урожаи зерна

Ряд коммунистов критиковал пар- кой урожайности этого года, в ре-

■П’льтате чего многие колхозы и сов
хозы области не получили намечен
ного планом количества зерна и оста
лись в большом долгу перед государ
ством. Задачи, изложенные в запи
ске и в докладе Никиты Сергеевича 
Хрущева, обязывают нас извлечь 
уроки из прошлогоднего, опыта.

Можно ли было получить 
в условиях нынешнего 

года более высоки» 
урожай зерновых культур?

Такой вопрос следует поставить в 
каждом колхозе и совхозе при обсуж
дении итогов сельскохозяйственного 
года. И в каждом хозяйстве нашей 
области будет один ответ; да, можно 
было, если б привести в действие все 
резервы, имеющиеся в колхозе и сов
хозе.

Некоторые работники пытаются 
объяснить низкие урожаи зерна это
го года погодно-климатическими ус- 
Л0ВИЯ.ЧИ, недостатком дождей. Так ли 
это на самом деле?

Нет, далеко не так! Конечно, нель
зя сказать, чтобы в этом году в об

ласти были благоприятные погодные 
условия для получения высоких уро
жаев зерновых культур. Всем извест
но, что в период вегетации зерно
вых у нас нынче было мало осадков. 
Это, конечно, повлияло на урожай.

Но ведь сумели же в этих услови
ях колхозы «Северное сияние»., «Т а 
ежник» Парбигского производствен
ного управления вырастить урожай 
по 13— 14 центнеров с гектара. А в 
колхозе «Сибиряк» этого же управле
ния получили по 19 центнеров зер
на с каждого гектара.

Такие примеры есть в каждом тер
риториальном управлении. Колхозы 
.«Рассвет» и «Сибиряк» Асиновского 
управления, имени Ленина —  Колпа- 
шевского, «Новая ж изнь» —  Ш егар- 
ского, многие фермы совхозов Том
ского управления получили урожай 
зерновых вдвое —  втрое больше, чем 
в близлежащих хозяйствах. Это тем 
более убедительно, что высокий уро
жай выращен не где-то у дальних со
седей,' а 'буквально рядом —  бери хо
роший опыт, изучай и применяй.

Стало быть, дело не в трудных по
годных условиях, недостатке дождей, 
а в разном отношении к земле — ■ к

Агробиологические исследования и 
опыт передовых хозяйств нашей об
ласти подтверждают тезис сельско- 
хозяйсгвенйой на?ки —  земля всег
да улучшается, если правильно обра
щаться с ней.

Томские почвы по своей способно
сти к плодородию могут соперничать 
с сибирскими черноземами.

Средние многолетние данные свиде
тельствуют, что все жизненно необ
ходимые факторы роста сельскохо
зяйственных культур: свет, тепло, 
вода, пища (фактические запасы 
усвояемых форм) —  обеспечивают у 
нас ежегодно получение устойчивых 
урожаев:, зерна— не менее 16 центне
ров, картофеля— 160 центнеров, ку
курузы (зеленой массы)— 300 цент
неров, льносемян —  3 центнера с 
каждого гектара.

Почему же многие колхозы и сов
хозы в этом, да и в прошедшие го
ды, собирали урожай лишь по 6—9 
центнеров с гектара?

Ответ на этот вопрос мы находим 
Б докладе товарища Н. С. Хрущева на 
ноябрьском Пленуме ЦК КПСС. Он 
подчеркивал, что все хозяйства дол

жны правильно использовать землю, иметь 
поля чистыми от сорняков, бороться за 
каждую каплю влаги, высевать сортовые 
семена,

А' некоторые руково
дители и агрономы кол
хозов и совхозов на сло
вах горячо ратуют за 

это, а на деле ежегодно проваливают 
планы вспашки зяби, огромные пло
щади засевают некондиционными се
менами, не используют органические 
удобрения, мирятся с фактами гру
бейших нарушений правил агротехни
ки, не ведут настоящей борьбы с з а - - 
соренностью полей, не решают многих 
вопросов семеноводства, допускают 
большие потери при уборке.

Что снизило урожай 
зерна в зтом году?

Чтобы показать причины недобора 
урожая в этом году, возьмем для 
примера хозяйства Асиновского про
изводственного управления.

На редкость теплая и ранняя вес
на, быстрое нарастание плюсовых 
температур воздуха и почвы, нали
чие запасов почвенной влаги и ус
вояемых форм пищи, несмотря на 
ограниченные (притом не повсемест
но) летние осадки, создали объектив
ные возможности в большинстве хо
зяйств вырастить урожай зерна по 
13— 14 центнеров с гектара. Факти
чески же Б среднем по управлению 
урожай составил только 8,4 центне
ра (бункерный вес).

Почему? Потому, что в большин
стве хозяйств Асиновского управле
ния не были созданы и плохо ис
пользовались материальные условия 
для получения более высокого, ура-
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Обсуждаем
статью

„Подросток" Когда подрос,ток 
предоставлен самому себе

Казалось бы, не бывает так, что 
школьник предоставлен самому себе. 
В школе его окружают сверстники и 
педагоги, дома он находится под бди
тельным оком родителей.

И все же... иные родители, 
стараясь сделать из сына «паинь
к у » ,  окружают его сотней за
претов; нельзя водить в дом това
рищей, нельзя заниматься чем-либо, 
кроме уроков, нельзя... и т. д. Эта по
казная. «забота » постепенно отрезает 
подростка невидимой, но прочной 
стеной от коллектива, гасит в нем 
интерес к окружающему. И в итоге 
получается результат, противополож
ный тому, чего хотели добиться вос
питатели.

И бывает так, что после этого под- 
_ ростком занимается суд. С такими 
' людьми по роду своей работы мне 

приходится сталкиваться.
У  каждого из них своя жизнь, свое 

горе, но им общо одно: именно 
тогда, когда они особенно нуждались 
в помощи, в совете, ребята остались 
одни. «П ом ощ ь» им оказали далеко 
не добрые советчики.

Недавно шесть юношей привлека
лись к уголовной ответственности. 
Они грабили прохожих, продавали на
грабленное, а деньги тратили на мо
роженое, выпивку, кино. Старшему 
из них 20 лет, остальные ^  несовер
шеннолетние.

В статье «Подросток», опублико
ванной в газете «Красное знамя», 
правильно говорится, что виноваты 
в подобных случаях и семья и школа.

Мне пришлось столкнуться с дву
мя подростками —  ̂ Дмитриевым и 
Соловьевым (фамилии изменены). Как 
они пришлите преступлению?

Действительно, отец и мать 
Дмитриева с работы приходят 
поздно. Сыну они уделяли ма
л о -  времени. И вся их «забота » сво
дилась только к нотациям да нраво
учениям: «н е  делай то-то», «н е  ходи 
туда », -«не мешай», «н е  стучи» 
и т. д. и т. п. А  для доброй беседы 
времени не находилось. Естествен
но, что между сыном и родителями 
возникла стена непонимания. При
мерно такое же положение создалось 
и в семье у Соловьева.

У  меня слолсилось впечатление, 
что й школа не особенно интересова
лась этими ребятами. Учителя боль
ше внимания обращали на «успевае
мость», не интересовались внутрен
ним миром подростков. Иначе почему 
же ни Дмитриев, ни Соловьев ничем

не увлекались? Не было у них люби
мого дела.

На таких подростков не мог
ла не повлиять «у ли ц а ». Неподалеку 
от дома, где жили они, находилась 
детская площадка. Вечерами там (!) 
собирались пьяные, летели нецензур
ные словечки, велись нескромные 
разговоры. Все это «воспитывало» 
подростков. А тут еще подвер
нулся  взрос.чый парень, с которым 
они познакомились, «друж бой» с ко
торым потом гордились. Так началось 
падение. Увлеченные ложной роман
тикой, раззадоренные словами о яко
бы ненаказуемости преступления 
( «н е  поймают», «ничего не будет»), 
ребята вступили на путь, приведший 
их на скамью подсудимых.

Бывает и по-другому. Родители Са
ши Пономарева уехали на юг подле
чить второго ребенка, попросили ба
бушку, присмотреть за сыном. Но ба
бушка вскоре отбыла в деревро, и 
Саша остался один,

В это время он и познакомился с 
Князевым, уже судившимся за 
кражу. Князев не оставил без внима
ния своего «др уга ». У  него были и 
телевизор, и мотоцикл, водились 
деньги. Вместе «др узья » вели заду
шевные разговоры, вместе же распи
вали спиртное. Однажды Князев пред- 
лолш л «д р у гу »  украсть мотоцикл. 
Тот счел позором отказаться: ведь 
его обвинят в трусости.

И Саша кражу совершил. Когда о 
ней узнали работники милиции, Кня
зев уговорил Сашу взять всю вину на

себя. И тот вновь согласился. Сказа
лись «задуш евные» беседы! Князев 
внушил Саше ложное чувство товари
щества. А  в школе подростка не на
учили отличать подлинную дружбу от 
мнимой, корыстной.

Были и другие предпосылки для 
преступления. Окончив 8 классов, 
Пономарев поступил на работу. В 
тарном цехе Томской кондитер
ской фабрики, куда поступил Саша, 
работали большей частью временные 
рабочие. После аванса или получки 
некоторые из них устраивали выпив
ки. А подросток уже причислил 
себя ко взрослым и вел себя по при
меру «к о л л е г » .  Никакого интереса 
никто к нему не проявил, и, оста
ваясь все-таки подростком, он чув
ствовал себя чужим среди взрослых 
дядей. Он вскоре уш ел с фабрики, 
решив поступить на завод. В то вре
мя он и познакомился с Князевым.

А  ведь могло все быть по-другому. 
Надо было общественным организа
циям фабрики проявить внимание к 
новому человеку, помочь ему подо
брать интересную работу, побыстрее 
войти в коллектив.

У  нас неплохо работают с подрост
ками народные дружины. Надо и 
впредь привлекать к их деятельности 
больше студентов, передовых рабо
чих. Но мне сейчас хочется сказать и 
о другом. Пусть будет меньше работы 
у  народных дружин! Ш кола и семья 
за это в ответе.

С. ГЕРАСИМОВА,
адвокат.

КТО БЫЛ «АРКАШКА»?
Это стало известным через двадцать лет

шш
i , . . . . . . . . .

И М

Партизанский отряд «Аркаш- 
ка»! До сих пор на Смоленщине 
из уст в уста передают рассказ 
о его подвигах. Неуловимый, 
дерзкий, этот отряд наводил 
ужас на фашистских оккупан
тов.

Командир «Аркашки» с не
сколькими бойцами, переодев
шись во вражескую военную 
форму, разгуливал в стане гит
леровцев. Изображая патруль, 
он деловито проверял докумен
ты у врагов, брал на заметку 
отъявленных мерзавцев — бур
гомистров и полицаев — и от 
имени Родины расправлялся с 
предателями.

В 'те времена видели этого от-, 
чаянного командира в мундире 
офицера на совещании карате- 
лей в Смоленске, созванном не- 

мецким-командованием. 
_  Разведав замыслы вра

гов, он даже поднялся 
на трибуну, чтобы «об
меняться опытом борь
бы с партизанами». Но 
вдруг кто-то в страхе 
крикнул: «Это Аркаш- 
ка! Вяжите его1» Тог
да офицер, выхватив 
из карманов гранаты.

спокойно... исчез.
И долго еще после этого про

стое русское имя — Аркашка на
водило панику на врага. Но 
только сейчас, спустя двадцать 
лет, стало известно, что под 
этим именем сражался против 
оккупантов, возглавляя грозный 
отряд, скромный служащий из 
Омска Аркадий Акимович Сен- 
цов. Это удалось установить 
благодаря усилиям смоленского 
учителя Г. Ерошенкова. Он вме
сте с работниками Смоленского 
областного партийного архива 
собрал материалы, воссоздаю
щие славные подвиги безвестных 
героев.

В марте 1943 года фашисты 
бросили против «Аркашки» 
большие воинские силы. После 
трехдневных боев партизаны бы
ли окружены возле деревни 
Кощино. Раненый в обе ноги, 
командир Аркадий Сенцов лег 
за пулемет и до последнего ды
хания отбивал атаки немцев. 
Ценой своей жизни он дал воз
можность выйти остаткам отря
да из окружения.

В. ЛОБОДА, 
(корр. ТАСС).
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НОВОЕ В ЦЕХЕ
В сепараторном цехе Томско

го подшипникового завода из
готовление иаслоуловнтельной 
шайбы сепаратора производи
лось на одношпиндельном прес
се в три операции. Цеховые ра
ционализаторы — слесарь тов. 
Шуман, наладчик тов. Новиц
кий, начальник цеха тов. Бе
ленький и другие, — посовето
вавшись, решили перевести 
штамповку сепаратора на много
шпиндельный пресс. Спроекти
ровали штампы, изготовили их, 
испытали в работе.

Внедрение этого новшества 
позволило высвободить двух ра
ботниц и сократить время на 
штамповку: если раньше для 
выполнения годового плана по 
изготовлению шайбы требова
лось 1.137 часов, то теперь — 
всего 297 часов. Повысилось ка
чество изготовляемых деталей и 
намного сократился расход ме
талла.

Г. СКОРОХОДОВ.

ТРАССА
СТАНОВИТСЯ
КОРОЧЕ

,Красное знамя

Бетон—
на городскую 

свалку^
4 декабря в нашей газете под та

ким заголовком была опубликова
на корреспонденция о бесхозяйст
венном отношении к строитель
ному материалу в СУ-1 треста 
«Промстрой».

Как сообщили секретарь парт
кома треста «Промстрой» тов. Кол- 
басов и главный инженер треста 
тов. Булычев, ’корреспонденция об
суждалась на собрании коллекти
ва рабочих СУ-1 и на заседании 
партийного комитета треста. Прика
зом по тресту мастер тов. Капшу- 
ков освобожден от занимаемой дол
жности. С него будет удержана 
стоимость бетона, выброшенного на 
свалку.

Проступок шофера тов. Агуно- 
вича будет разбираться на заседа
нии товарищеского суда автохозяй
ства № 14. Исполняющему обязан
ности начальника СУ-1 тов. Му
равьеву и главному бухгалтеру уп
равления тов. Куневичу указано на 
слабый контроль за расходованием 
материалов. Приказом по СУ-1 на 
старшего прораба площадки тов. 
Зоркальцева за бесконтрольность 
в расходовании материалов нало
жено административное взыскание.

Выступление газеты и приказ по 
тресту обсуждены в строительных 
управлениях.
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ХАРЬКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Известно, что 

наиболее высокиз урожаи кукурузы дают гиб
риды, получаемые при скрещивании между 
собой разных сортов. Поэтому выращиванию 
гибридных семян уделяется большое внимание 
в колхозах и совхозах страны. Но выращива
ние таких семян связано с большими затратами 
ручного труда на обрывание метелок у расте
ний материнской формы до начала цветения.

Подсчитано, что на обрывание метелок в 
среднем затрачивается до десяти рабочих дней 
на каждом гектаре участка гибридизации, что 
повышает себестоимость гибридных семян. Ме
ханизировать же удаление метёлок нельзя, так 
как растения кукуру.зы не одинаковы по своей 
высоте и неодновременно выбрасывают метел
ки.

Доктор сельскохо
зяйственных наук Ук
раинского научно-иссле

довательского института растениеводства, се
лекции и генетики имени В. Я. Юрье
ва Василий Евсеевич Козубенко соз
дал стерильную форму материнского растения 
кукурузы гибрида «буковинский-3». Исполь
зование этой форм1.1 при выращивании гибрид
ных семян дает возможность получать их без 
затрат ручного труда на обрывание метелок.

На снимке: В. Z. К о1убенко и лаборантка 
С. Н. Максимова определяют всхожесть гиб
ридных семян кукурузы — новой стерильной 
формы.

(Фотохроника ТАСС).

19.270 рублей —  такой суммой 
выражается экономический эффект от 
внедрения двух рационализаторских 
предложений инженера СУ-3 тре
ста «Промстрой» Г. И. Телегиной.

По проекту на строящ емся^ Том
ске гормолзаводе должна была быть 
собственная котельная. С большим 
трудом работникам СУ-3 удалось убе
дить заказчика отказаться от собст
венной котельной и подключить 
объект к городской-теплотрассе, иду
щей от ГРЭС-П. Проектировщики, 
согласившиеся с доводами строите
лей, неудачно разработали схему про
кладки теплотрассы.

Недостатки проекта привлекли 
внимание Г. И. Телегиной. И она 
внесла свои, предложения: внед
рить более экономичный про
филь трассы и более совершенную 
схему подключения завода. Это позво
лит сократить длину теплотрассы на 
340 метров, сохранить 1.765 метров 
труб, 15 тысяч штук кирпича, 52 
кубометра сборного железобетона, 
680 кубометров бетона и 570 кило
граммов металла. Значительно умень
шился объем земляных работ и  со
кратились сроки строительства.

А. ГАГАЛЬЧИЙ.

казался паровоз. Родители бросились] Полученные нашим цехом резцы 
в сторону. Веревочка, за которую бы- имеют углы-заточки не по чертежам.
ли привязаны санки, оборвалась, и 
ребенок погиб.

Нередко можно видеть такую кар
тину. Рядом с железнодорожным по
лотном проходит хорошая грунтовая 
дорога илц пешех'одная тропа, но 
люди идут' по линии железной доро
ги. Особенно часто это бывает в «ч а 
сы пик», когда они спешат на работу 
или с работы. Утром и вечером в 
районах станций Томек-1 и Томск-П 
мощно видеть целые толпы, которые 
идут через пути. А ведь на обеих 

станциях есть пешеходные мосты. То 
же самое происходит на перегоне 
между этими станциями.

Нужно развернуть разъяснитель
ную работу на предприятиях. А го
родскому штабу народных дружин 
следовало бы в «часы  пик» выстав
лять патрули в местах интенсивного 
движения по путям. Надо добиться, 
чтобы умолкли тревожные гудки па
ровозов, чтобы не было жертв собст
венной неосторожности.

Ю. ВЕЛИЧКА,
Н. БОНДЮГОВА.

ТРЕВОЖНЫЕ ГУДКИ
Раздался тревожный гудок парово

за. Луч прожектора выхватил из тем
ноты человека, который шел по ли
нии, не обращая внимания на сигна
лы. Машинист тормозит, но безре
зультатно. И вот —  несчастный слу
чай.

Это произошло с работником бе
тонного завода Ч. Напившись пья
ным, он вышел на путь и был сбит 
поездом.^

Чаще всего несчастные случаи про
исходят в местах ограниченной види
мости (поворот,-выемка), во время 
дождя или метели.

Бывает так: человек услыш ал сиг
нал поезда и сошел с пути, но остал
ся стоять на концах шпал, думая, что 
его не заденет поездом. А в резуль
тате —  несчастный случай. Так 
было с пенсионером М., который 
не захотел сойти в снег.

Очень часто на путях можно ви
деть детей. Они приходят на станцию, 
чтобы покататься' на поездах. Роди
телям следовало бы строго-настрого 
запретить им делать это.

Впрочем, нередко родители сами 
нарушают правила личной безопасно
сти. Во линии везут девочку на сан
ках. Неожиданно из-за поворота по-

ПЛАНИРОВАНИЕ 
НА «АВОСЬ»

На ноябрьском Пленуме ЦК КПСС 
отмечалось, что еще до сих пор не 
изжита порочная практика начинать 
строительство объектов, не обеспе
ченных проектно-сметной документа
цией, материалами, рабочей силой, 
оборудованием.

Руководителям комбината «Том - 
л е с »  хорошо известно, что Стройбанк 
не откроет финансирование ново
строек, не обеспеченных проектно
сметной документацией. Но в своей 
деятельности они не придерживают
ся этого требования. В результате 
сложилось очень тяжелое положение 
со строительством в леспромхозах 
Верхне-Еетского района.

Из-за отсутствия проектов, нехват
ки рабочих годовой план освоения 
капиталовложений в Орловском лес
промхозе за одиннадцать месяцев вы
полнен всего на 71 процент, а ввода 
В' действие объектов —  на 25 про
центов. В Уткинском леспромхозе 
задание по сдаче объектов в эксплуа
тацию выполнено всего на 57,7 про
цента. Строительство электростанции 
в этом леспромхозе начато еще в 
1959 году. По Утвержденным в ком
бинате «Том лес » титульным спискам 
она должна быть сдана в этом году. 
Но оборудования для нее нет до сих 
пор. Линия электропередач уже долж
на быть построена, а проектно-смет
ная документация на нее поступила 
в леспромхоз лишь в конце ноября.

Пользуясь попустительством' ком
бината «Том лес », руководители лес
промхозов начинают строительство 
объектов без утверждения проектов и 
смет. Так, в Уткинском леспромхозе 
без утверждения проектно-сметной 
документации произведены затраты 
на строительство узкоколейной ' же
лезной дороги и ветки Л': 7. ,

Г. КРИВОШЕИН, 
уполномоченный Верхне-Кетско- 
го пункта Стройбанка.

Ц Е Х А М -
ОТЛИЧНЫЙ
ИНСТРУМЕНТ

Неправильная заточка резцов влияет 
на чистоту обработки деталей.

Отдел главного технолога обещал 
принять меры, но положение не из
менилось.

Такая медлительность дорого обхо
дится заводу.

А. НОВИКОВА, 
технолог цеха № 1 завода «Сиб- 
электромотор».

НЕ ИЗВЛЕКЛИ 
УРОКА

в *  поселке Самуськи электриче
ские провода натянуты слабо. Даже 
при небольшом ветре провода сопри
касаются, и в результате замыкания 
летят искры.

От неисправности электропроводки 
в поселке сгорел клуб; Дважды заго
ралось из-за неисправности элек
тропроводки в новом клубе.

Казалось бы ,, это должно было 
насторожить, но мер по-прежнему не 
принимается.

Н. СИРИН.

НА ОТШИБЕ
в  трех километрах от, села Зырян

ское находится поселок, в котором 
проживают рабочие мотофлота. Здесь 
есть магазин и пекарня отдела рабо
чего снабжения Зырянского леспром
хоза.

Руководители орса не контролиру
ют деятельность работников магазина 
и пекарни. А нужно бы.

Хлеб выпекается плохого качества^.
В Зырянском есть санитарный 

врач, но он ни разу не заглянул в по
селок рабочих мотофлота.

О недостатках в обслуживании жи
телей поселка мы писали в област
ное управление рабочего снабжения, 
но ответа не получили.

Д. ЛЕДИНСКИЙ.

В ОЖИДАНИИ 
ПОСЫЛКИ

Еще в марте 1962 года наша Еки- 
мовская школа Кожевниковского 
района послала заявку в областной 
библиотечный коллектор на художе
ственную литературу и перечислила 
для этой цели 50 рублей. Но от ра
ботников коллектора— ни ответа, ни 
привета.

Дважды письмами мы напоминали 
о своей заявке, однако ничего не 
дождались.

Может, это письмо напомнит о на* 
работникам библиотечного коллекто-

К. ДОМОЖИРОВ,
директор Екимовской школы.

V

Главная причина недобора урожая 
состоит в том, что запасы влаги, 
так необходимые для нормального ро
ста и развития посевов, были потеря
ны весной. Агрономы и механимто- 
ры упустили время предпосевной об
работки полей, иссушили почву. За
поздав с боронованием участков не
выровненной,^глыбистой зяби, во мно
гих хозяйствах свели на нет эффект 
зяблевой вспашки.

Чувствительные удары по урожаю 
были нанесены и тем, что колхозы, 
не выполнив план вспашки зяби 
осенью прошлого года, вынуждены 
были половину'посева хлебов произ
вести по весновспашке. Около двух 
третей площади зерновых было за
сеяно неподготовленными, неконди
ционными семенами, да еще при за
ниженной норме высева, без учета 
полевой всхожести.

Вот и печальный итог: сорняки
овладели полями, используя редкий 
стеблестой, заглуш или хлеба или до
вели их до полной гибели.

Неправильное обращение с землей 
—  вот в чем причина недобора уро
жая зерна.

Что значит правильно 
обращаться с землей?
Это значит заранее по-хозяйски 

готовить землю, иметь хорошую зябь. 
Бороться за каждую каплю влаги. 
Держать землю чистой от сорняков. 
Работать не в соответствии с мерт
выми и постоянными агротехниче
скими рецептами, а творчески, в со
ответствии с особенностями зоны, хо
зяйства, учитывать характер почвы, 
погоды, запасы влаги, засоренность 
полей, ^'1пгывать биологические осо
бенности высеваемых культур и 
сортов.

Вот поэтому на первом плане дол
жна быть активная творческая роль 
агронома — законодателя на земле. 
Надо повысить его роль в сельском 
хозяйстве каждого колхоза и совхоза 
области.

Бытующая присказка «бы л  бы 
дождь да гром —  тогда не нужен и 
агроном» —  ведет свое начало от 
травополья, когда шаблон и мертвая 
схема становились непреложным за
коном, отступить от которого было 
нельзя.

Сейчас нужен на земле агроном! 
Нужен для правильного обращения 
е ней. Он должен принести на поле 
то, чего ожидает освобожденная от 
пут травополья земля.

Многие агрономы в нашей области 
показывают пример творческой рабо
ты и пользуются заслуженным ува
жением. Давно работает в колхозе 
«(Сибиряк» Парбигского управления 
думающий, знающий агроном това
рищ Крохалев Кирьян Иванович. Пра
вильно используя силу земли, на
правляя на это УСИ.ЛИЯ колхозников, 
он помог колхозу добиться немалых 
успехов. Здесь за последние пять лет 
ежегодно получают с каждого гекта
ра урожай не ниже 17 центнеров.

Творчески работают агрономы 
Щелканов Иван Васильевич из кол
хоза «Северное сияние» Парбигского 
управления, Семенцова Раиса Андре
евна из колхоза «П уть  Октября» 
Асиновского управления, Лаптев Ми
хаил Семенович из колхоза «Новая 
ж изнь» Шегарского управления и 
многие другие. Их хозяйства ежегод
но собирают урожай на 5— 7 центне
ров выше, чем соседние.

Но уместно сказать и об огромном 
долге наших агрономов перед сель
ским хозяйством области. Есть еще у 
нас агрономы равнодущные, не боле

ющие душой за свое дело. В колхозе 
«Ги ган т» Шегарского управления де
вять лет работает агроном тов. Под
лесных. Средний урожай, зерна по 
колхозу за все эти годы составил 6,8 
центнера с гектара. Колхоз ' имени 
Калинина Бакчарского района (здесь 
агроном тов. Долгов) за послед
ние пять лет получил средний 
ур(ж ай 8,6 центнера. С I9 6 0  года 
в совхозе «Коломинский» работает 
главным агрономом то-в. Амиров, и за 
все эти годы урожай зерна не под
нимался выше 8 центнеров.

Можно привести факты, когда из- 
за нерасторопности, равнодушного 
подхода к делу агронома колхозники 
ни разу не получили квадратов на 
посеве кукурузы и посадке картофе
ля. Этому, не научили их агрономы.

А  разве можно найти оправдание 
тому, что и в этом году большая 
часть хозяйств Шегарского, Колпа- 
шевского, Асиновского управлений 
засыпала неочищенные семена с 
плохой всхожестью.

В работе со специалистами необ
ходимо повседневно руководствовать
ся указаниями ЦК КПСС, Никиты 
Сергеевича Хрущева. Нам важно 
обеспечить рост авторитета агроно
ма, инженера, зоотехника, ветеринар
ного врача.

Следует умерить пыл некоторых 
администраторов, не допускать, что
бы специалистами командовали. Ра
зумеется, и сами специалисты долж
ны повышать свой авторитет —  
учиться, глубоко знать производство, 
по-деловому внедрять в производст
во выводы науки и передовой опыт.

Многочисленный отряд агрономов 
нашей области, безусловно, сделает 
все, чтобы сила земли, ее способность

давать с каждого гектара больше про
дукции была полностью использова
на.

Неотложные задачи
в записке в Президиум ЦК КПСС 

Никита Сергеевич Хрущев указыва
ет, что производство товарного зерна, 
так необходимого стране, должно ра
сти из года в год и притом более бы
стрыми темпами.

Наша первейшая обязанность —  
больше производить зерна, больше 
продавать его государству.

В то же время хозяйства области 
обязаны все больше производить и 
сдавать мяса, молока и других про
дуктов животноводства.

Как и советует Никита Сергеевич 
Хрущев, следует еще раз вернуться к 
вопросу улучшения использования 
земли. Руководителям и специали
стам производственных управлений, 
колхозов и совхозов нужно вдумчи
во рассмотреть вопрос о расширении 
посевов зерновых за счет лучшего 
использования не только пашни, а 
всех сельхозугодий.

Расширение посевов зерновых — 
задача для большинства хозяйств 
области реальная. Ведь в большинст
ве из них под пашню освоены дале
ко не все имеющиеся сельскохозяй
ственные угодья.

Нынче, как никогда, много напаха
но зяби. Значит, весной нагрузка на 
технику будет не столь большая, и 
есть полная возможность для освое
ния новых земель. Необходимо толь
ко найти правильную агротехнику 
обработки этих земель, не потерять 
их плодородия.

Важнейшая задача —  добиться 
резкого повышения урожайности по
лей. Эта работа, как советует Ники

та Сергеевич Хрущев, должна ве
стись уже сейчас, а не только вес
ной, в период сева.. •

Нынче земля ушла под снег с 
уменьшенным запасом влаги. Зна
чит, борьба за накопление влаги на 
полях приобретает особо важное 
значение. Это задача номер один.

Большое количество заготовлен
ной зяби значительно облегчит ве
сеннюю посевную, позволит более 
тщательно подготовить почву; со
хранить влагу, спровоцировать и 
уничтожить сорняки, вовремя от
сеяться.

Надо довести до посевных конди
ций все семена сейчас, потому что 
весной в спешке эта работа, как 
правило, выполняется некачествен
но. Каждому агроному хорошо изве
стно, что неочищенные или непросу- 
шенные семена за период зимнего 
хранения намного ухудшаются: 
снижается их всхожесть, энергия 
прорастания. Без хороших семян мы 
опять повторим печальный урок это
го года.

Успех борьбы за урожай будет 
возможным, если механизаторы хо
рошо подготовят к весне технику. 
Вместе с проведением механизатор
ского всеобуча все трактористы дол
жны пройти специальную переподго
товку по овладению передовыми 
приемами работы. Необходимо в каж
дом территориальном управлении на
чать деятельную подготовку масте- 
ров-наладчиков и организовать спе
циальные звенья по техническому об 
служиванйю машинно-тракторного 
парка. •

Вот далеко не полный перечень 
гл^1вных направлений в работе по 
увеличению производства зерна,

Много брака в цехах завода «Сиб- 
электромотор» из-за плохого инстру
мента.

Руководители инструментального 
цеха мало заботятся о качестве своей 
продукции. «Все равно цехи возьмут, 
никуда не денутся», —  рассуждают 
они.

В ноябре первый цех получил рез
цы, которые отдел технического кон
троля заставил переделать. Испра
вить забракованные резцы инстру
ментальный цех не отказался, но де
лал это очень медленно.

«АЛИНБУРСКОЕ»
БЕСКУЛЬТУРЬЕ

Я живу в переулке имени Нахано- 
вича, работаю в Томском музыкаль
ном училище. Каждый день я про
хожу мимо кинотеатра имени Горько
го. Смотрю на афиши и нередко вижу 
вопиюще безграмотные надписи. На
пример: «Здравствуйте дети» —  без 
запятой. Или: «Сумасшедший по не
воле» ( « п о »  отдельно).

В некоторых магазинах на этикет
ках такое иногда напишут, что ото
ропь возьмет. Пишут: «алинбурский 
х ле б », «востоновленое молоко», «п а - 
медоры».

А  сколько безграмотных в грамма
тическом отношении лозунгов- висит 
на зданиях заводов и других солид
ных предприятий!

Люди, которые пишут это, как бы 
состязаются с нами, учителями: мы 
учим правильно писать и говорить, 
а они переучивают.

Надо как-то бороться с этим «алин - 
буреким» бескультурьем.

А. НАЗАРЕНКО.

К Н И Ж Н А Я  П О Л К А
ДОРОЖИТЬ ЧЕСТЬЮ 

СОВЕТСКОГО ТРУЖЕНИКА
Раздумья и мысли знатной 

украинской колхозницы Н, Г. 
Заглады, рабочего ленинградско
го Кировского завода И. Д. Лео
нова и члена КПСС с 1898 года 
В. А. Карпинского, высказанные 
на страницах печати, вызвали 
большой интерес у советских лю
дей.

Письма знатной колхозницы, 
передового рабочего и старейше
го члена ленинской партии объе
динены в брошюре «Советские 
люди — творцы коммунизма», 
выпущенной Государственным 
издательством политической ли
тературы.

«Честь советского труженика»
— так называется брошюра, в 
которой собраны выступления 
рабочих, крестьян, интеллиген
ции в ответ на письмо Н. Г. За
глады.

О чести советского человека
— строителя коммунизма рас
сказывается также на страницах 
сборника «Слава труду».

Нашим героям - современ
никам посвящают свою кни
гу авторы — писатели, журна
листы, рабкоры и селькоры.

В книге собраны рассказы и 
о -героях покорения космоса 
Юрии Гагарине и Германе Ти
тове, и об академике И. В. Кур
чатове, и о Валентине Гага
новой, и о кузбасском сталеваре 
М. М. Привалове, и о Евгении 
Долинюк, золотыми руками ко
торой выращиваются богатые 
урожаи на колхозных полях, и о 
многих других. «,

Теме трудовой чести строите
ля коммунизма посвящена кни
га С. Индурского «Личный при
мер коммуниста».

Все эти книги и брошюры 
можно приобрести в магазинах и 
бибколлекторе облкниготорга.

НОВЫЕ КНИГИ ПО
КОММУНИСТИЧЕСКОМУ

ВОСПИТАНИЮ
Вышли в. свет новые книги по 

коммунистическому воспитанию.
О коммунистическом воспита

нии., Госполитиздат, 1962. 487 
стр. В первой части сборника 
публикуются работы К. Маркса, 
Ф. Энгельса и В. И. Лёнина по 
коммунистическому воспитанию.

Во второй части приведены 
полностью ил-и в выдержках, до
кументы КПСС, выступления 
Н. С. Хрущева, в которых ■ 
развивается марксистско-ленин
ская теория коммунистического 
воспитания с учетом новых ис
торических условий и задач.

Шахназаров Г. Нравственный 
компас поколений... «Молодая 
гвардия». 1962. 33 стр. Брошю
ра разъясняет основные поло
жения кодекса строителя комму
низма.

Кононенко Е. Человек челове
ку..., Госполитиздат, 1962. 63 
стр. (Моральный кодекс строи
теля коммунизма).

Это в обычае советского чело
века. Госполитиздат, 1962, 135 
стр. (Из серии о коммунистиче
ской морали). В сборнике поме
щены очерки и корреспонденции 
о смелости, мужестве и отваге 
советских людей^
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Хозяин лесных дорог
Дождь хлестал в окна кабины. Про

резиненный верх старого газика дав
но продюк, почернел, и холодные дож
девые капли на каждом ухабе пада
ли  на сиденье машины.

Яков Васильевич Моисеев помор
щился. Машину на очередном уха
бе резко подбросило, и несколько ка
пель попало за воротник.

Шофер газика хмурился:
—  Дорожка —  одни колдобины да 

р а б ы . На двух ведущих еще про
берешься. А  вот как лес по ней во
зят, ума не приложу.

Моисеев молчал.
--- Каждый год так мучаемся, —  

не дождавшись ответа, продолжал 
шофер. —  Зимой еще куда ни шло. 
А  летом или вот осенью зарядят 
дожди, и трещит план по всем швам.

Газик резко затормозил. За пово
ротом, зарывшись передним мостом в 
густую ^грязь, безнадежно засел ле
совоз. Комья липкой грязи со сви
стом вылетали из-под задних колес.

Выключив мотор, шофер лесовоза 
выбрался из кабины. Моисеев, остав
ляя  на размытой дороге глубокие 
следы, подошел к нему, осмотрел ма
шину.

—  Да, засел ты крепко. Нужно 
ждать другую машину.

—  Здесь трактор вызывать нужно, 
а не машину. И разве по такой доро
ге лес возить можно? Я  считаю, 
что нет. А вот начальник лесопункта 
думает иначе. Да вы, собственно, кем 
будете?

•—  Моисеев, ваш новый технорук.
—  Третий, значит, за этот год. —

' Шофер повернулся и молча полез в
кабину. Яков Васильевич смотрел на 
его широкую спину с комьями засох
шей грязи на телогрейке. Чем помочь 
ему в эту минуту?

Долго приглядывался новый тех
норук к лесопункту, днями пропадал 
в лесосеках, на трудных лесных до
рогах,. в мастерских.

Приглядывался технорук к лесо
пункту, и люди к нему приглядыва
лись. Говаривали, что работал он до 
этого в соседнем леспромхозе масте
ром, потом закончил лесной техникум 
в Томске, был техноруком. Да ведь 
то в передовом леспромхозе, а как вот 
здесь потянет?

—  Ты что же, как гость, по лесо
пункту гуляеш ь? Работать надо, план 
вытаскивать.

Начальник лесопункта, закрыв 
дверь опустевшего кабинета, усадил 
Моисеева рядом с собой, устало от
кинулся на спинку кресла.

—  А так, как мы работаем, плана 
не вытянешь.

—  Паникуешь напрасно. Вот дож
демся зимы, тогда пойдем в гору.

—  С такой дорогой мы и до под
ножия горы не дойдем.

—  С такой дорогой лесопункт го
ды работает. У  отсталых элементов 
на поводу идешь, технорук.

—  Если наладим дорогу, встанем 
на ноги. Иначе..,

—  А людей где взять на строи
тельство, а машины —  об этом ты 
подумал?

—  Да. Я  сделал некоторые расче
ты. Думаю,’ Меня поддержат.

В парткоме леспромхоза тургайско- 
го технорука действительно поддер
жали. А вскоре приказом по леспром
хозу его назначили начальником тур- 
Тайской автомобильной дороги Аси- 
новского леспромхоза.

Начал Моисеев с того, что решил 
расширить полотно дороги. С большим 
трудом отвоевывали у  тайги каждый 
метр. Днем и ночью ревели на трас
се моторы бульдозеров. Ш аг за ша
гом отступали лесные великаны. На 
трассе появились водоотводы, кана
вы. Исчезали колдобины и выбоины.

Радовался Яков Васильевич. Уже 
не единицы, а большинство шоферов 
даже в ненастье выполняло смен
ные задания.

—  Добрым словом вспоминаем те
бя, Васильевич, —  улыбались Мои
сееву шоферы при встрече. —  За до
рогу спасибо.

—  Пока не за что благодарить. Не 
такая дорога нужна лесопункту. Есть, 
у  меня одна думка...

Такой уж  характер у  Моисеева: не 
радуют его малые успехи, если может 
сделать больше. Одна мысль не дава
ла  ему покоя с тех пор, как побывал 
он в Томске на семинаре дорожни
ков. Там познакомился с проектом ле
совозной дороги с двусторонним дви
жением. И летом и зимой такая до
рога —  клад для лесозаготовителей. 
Летом это грунтовая магистраль, а 
зимой можно превратить ее в ледянку.

Но дело это новое, неизведанное. 
Еще никто в области не строил ле
дяных автодорог. И хлопот со строи
тельством немало. Никаких специаль
ных орудий нет,'опыта у  рабочих ни
какого.

Именно в этих труднейших усло
виях Якова Моисеева поддержал 
Вениамин Михайлович Губинский, 
бывший в ту пору директором Аеи- 
новского леспромхоза. Человек пыт
ливой мысли, он не только одобрил 
инициативу начальника тургайской 
автодороги, но и изо дня в день помо
гал ему всем, чем мог.

Все лето дорожники под руковод
ством Я. В. Моисеева готовили полот
но магистрали, вновь расширили его, 
теперь уже до 25 — 30 метров, за- 
грейдировали. Еще в июле подготови
ли  санные прицепы.

Посмеивались скептики:
■—  На санках только дровишки из 

лесу возить можно. Не пойдут маши
ны с лесом!

Моисеева волновало другое —  вот- 
вот ударят морозы, а колея на трас
се до сих пор не готова. Не раз насе
дал он на начальника лесопункта и 
технорука:

—  Когда механизмы ^?адите?
—  Успеем, до морозов все сделаем.
И не успели. Ударили морозы, а

на трассе ни метра колеи не подго
товлено. Что делать? Выручила на
ходчивость Моисеева. Предложил рас
чистить полотно дороги бульдозером 
и самодельным колеерезом изгото
вить колею. Так и сделали.

Наступили напряженные дни поли
ва. Выделили Моисееву для этого 
старенький бензовоз ЗИЛ-150 с не
большой цистерной, маломощным на
сосом. Евгений Цыгельников, води
тель бензовоза, не унывал:

—  Не беспокойтесь, Яков Василье
вич. Зальем дорожку. Сколько надо, 
столько и просижу за баранкой.

Короток день в ноябре. К шести ча
сам сливается полотно трассы с при
дорожными сугробами, плотные те
ни разбегаются от-'каждого бугорка. 
Торопит Ньшельникова Яков Василь
евич: поджимают сроки, надо спе
шить, пока стоят крепкие морозы. В 
самую пору заливать ледянку. А тут 
то насос откажет, то заглохнет мотор 
у  потрепанного бензовоза.

И вот уже последние километры 
ледянки готовы. Вечером Моисеев 
вместе с Цыгельниковым почти весь 
путь от верхнего до нижнего склада 
(около 30 километров) прошли на 
третьей скорости за полчаса. А как 
пойдут санные прицепы? ■

Вечером из Копыловки позвонил 
Губинский:

—  Завтра ожидай нас с главным 
механиком Троцким. Машину пере
оборудовали?

—  Все готово к испытаниям.
Рано утром водитель Станислав

Ващенко вывел свой МАЗ-501 из га
ража и выехал на ледяную трассу. 
Сквозь решетку заднего окна хорошо 
видно, как полозья саней уверенно 
бегут по темнеющей среди сн^га ледя
ной колее. Вот крутой поворот. Сани 
выбились из колеи, но, описав дугу, 
снова пошли как надо.

А  на верхнем складе, у погрузоч
ного крана его уже поджидали Губин
ский, Троцкий, Моисеев. Станислав 
Ващенко, ловко развернув машину, 
встал под погрузку. Крановщик Петр 
Котов- укладывает на полуприцеп 
хлысты.
'"Станислав Ващенко взялся было за 

дверку МАЗа,, но его,опередил глав
ный механик:

—  Разреши мне.
Вслед за ним в кабину взобрался 

Моисеев. В последний раз окинув 
взглядом заваленный лесом полу
прицеп’' дотронулся до плеча Троц
кого:

—  Трогай.
Тот легко выжал сцепление, вклю

чил первую передачу. Дал газ. МАЗ 
медленно выбрался на магистраль. 
Яков Васильевич, спустившись на 
крыло машинй, тревожно оглядывает 
полуприцеп.

Пройдены первые километры. МАЗ 
идет на второй скорости. Пока все в 
порядке. Машина идет плавно, без 
рывков, будто по ровному асфальту.

А  ведь на прицепе не меньше 20 ку
бометров леса. Моисеев повернулся:

—  .Давай третью передачу!
Восьмой километр. Начался спуск

под уклон и сразу за ним крутой 
поворот. Не снижая скорости, Троц
кий, поворачивает машину влево.

Внезапно сзади раздался треск. 
Сердито зашипели пневматические 
тормоза. Когда Моисеев выпрыгнул 
из кабины, на его глазах разваливал
ся пакет хлыстов. Деревянный при
цеп не выдержал —  лопнул брус.

Через четверть часа на трассе об
разовалась пробка. С двух сторон к 
месту аварии подходили лес.овозы, а 
путь им преградил ставший поперек 
дороги МАЗ со сломанным полупри
цепом.

—  Что будем делать? —  главный 
механик повернулся к Моисееву.

—  Едем за новыми санями. Благо 
их наготовили 18 комплектов.

И вот погружен новый пакет на 
новые сани.

Лесовцз идет на третьей, затем на 
четвертой скорости. Пройден злопо
лучный поворот на восьмом километ
ре. Троцкий включает пятую переда
чу, а санный прицеп с тяжелым во
зом лишь слегка раскачивается из 
стороны в сторону. Рейс до нижнего 
склада завершен успешно. Это была 
победа.

Впервые в комбинате «Том лес » 
Тургайский лесопункт перешел на 
вывозку леса по ледяной автомобиль
ной дороге. Если по обыкновенной 
снежной дороге рейсовая погрузка на 
МАЗ-501 составляет 16 — 18 кубо
метров, то на ледянке она возросла 
до 2 3 -^ 2 5  кубометров. На 10 — 15 
километров в час увеличилась ско
рость движения лесовозов, вдвое воз
росло число рейсов машин в смену, а 
•простои автомобилей в ремонте сокра
тились на 25 процентов. Такова вы
года нового.

Во время семинара, который прохо
дил в Асиновском леспромхозе, пред
ставитель Чаинского леспромхоза за
метил:

—  Ледянка, бесспорно, дело хоро
шее. Но вот у вас содержится целый 
парк различных механизмов на об
служивании дороги —  автомашины 
для полива, колеерезы, цистерны. А 
где нам достать всю эту технику?

—  Все механизмы мы оборудова
ли на лесопункте своими руками, 
кроме роторного снегоочистителя. 
Главное —  было бы желание, а ме
ханизмы подготовить можно всюду,—  
ответил Яков Васильевич Моисеев.

Ледяная автодорога стала первой 
и важнейшей ступенькой на пути 
внедрения передовой технологии на 
Тургайском лесопункте. 'Здесь внед
рены крупнопакетная погрузка леса, 
заготовка и вывозка леса сквозными 
комплексными бригадами. Таким об
разом, все операции лесозаготовитель
ного процесса объединены в единый 
лесной поток. И начал это дело Мо
исеев.

V
В дни работы ноябрьского Плену

ма ЦК КПСС коллектив тургайской 
автодороги рапортовал о досрочном 
выполнении годового плана вывозки 
леса. Тургайцы решили дать сверх 
годового плана не менее 10 тысяч 
кубометров древесины.

На лесовозной трассе большое 
движение. В два потока движутся по 
ней машины. На большой скорости 
идут лесовозы.

«Хозяином лесных дорог» называ
ют Я. В. Моисеева на Тургайском 
лесопункте.

Е. ВОСТРУХОВ.

За свободу 
греческих 

патриотов
АФИНЫ, 20 декабря. (ТАСС ). Вче

ра национальный герой Греции Ма- 
нолис Глезос посетил семьи полит
заключенных, проживающие в Афи
нах, и заверил их, что Единая демо
кратическая левая партия, членом 
исполкома которой он является, де
мократические силы страны не по
жалеют сил для освобождения демо
кратов, продолжающих томиться в 
греческих тюрьмах,

Греческая общественность усили
вает борьбу за свободу всех полит
заключенных, за всеобщую амни
стию. Сегодня газета «А в ги » поме
стила письмо 75-летней матери по
литзаключенного Зигури, в котором 
она рассказывает о трагедии семей 
политзаключенных, оторванных в те
чение многих лет от своих близких. 
У  Зигури было пятеро сыновей, чет
верых расстреляли гитлеровцы, пя
тый сын, приговоренный к пожиз
ненному заключению, томится в од
ной из тюрем Греции.

Через газету «А в ги » Зигури об
ратилась ко всем людям доброй воли 
с призывом помочь в борьбе за пре
доставление всеобщей амнистии,

Р Е С П У Б Л И К А  К УБ А . Рыбаки и их семьи были в прошлом едва 
ли не самыми бедными представителями угнетенного трудового народа 
страны. С победой революции к ним пришла новая жизнь. При под
держке правительства было создано свыше 40 рыболовецких коопера
тивов, которые достигли больших успехов в труде и создании куль
турно-бытовых условий.

На снимке; у новой школы, только что построенной членами коопе
ратива в Мансанильо.

(Фото АДН— ТАСС).

ИТОГИ XVII СЕССИИ г е н е р а л ь н о й
А С С А М Б Л Е И  ООН

НЬЮ-ЙОРК, 21 декабря. (ТАСС), вителей всех стран, какой бы во-
Здесь сегодня закрылась X'VII сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН.

Позади три месяца работы. В те
чение этого времени большинство 
из представленных в Организации 
110 стран прилагали искренние 
усилия, отыскать пути решения важ
ных наболевших проблем современ
ности.

Участникам XVII сессии Ассам
блеи удалось принять ряд важных, 
взаимоприемлемых для разных 
сторон решений, которые могут 
сыграть положительную роль в 
смягчении международной напря
женности.

Стройный распланированный 
ритм XVII сессии был нарушен 
агрессивными действиями США в 
районе Карибского моря. По на
стоятельной просьбе нейтралист
ских стран генеральный секретарь 
ООН У Тан предложил весь дипло
матический аппарат Организации 
Объединенных Наций, весь ее опыт 
к услугам заинтересованных сторон 
с Целью быстрейшего урегулирова
ния конфликта, чреватого термо
ядерной войной.

Положительная роль ООН и ее 
генерального секретаря в предот
вращении военного конфликта бы
ла по достоинству оценена миро
вым общественным мнением и в 
том числе советским народом.

К началу куби'нского кризиса 
Ассамблея завершила традицион
ную ежегодную общеполитическую 
дискуссию. Дальнейшее углублен
ное рассмотрение всех вопросов на 
заседаниях семи комитетов Гене
ральной Ассамблеи проходило уже 
после спада напряженности в Ка- 
рибском районе. Сознание того, что 
мир был на грани ядерной катаст
рофы, заставило делегатов по-ново
му, с большей ответственностью 
взглянуть на возложенные на них 
задачи. Только мирное сосущест
вование государств может предот
вратить третью мировую войну — 
эта мысль проходила красной 
нитью через выступления предста-

прос ни обсуждался.
. Большие симпатии завоевала со

ветская делегация на XVII сессии 
Генеральной Ассамблеи. Она неук
лонно добивалась принятия согла
сованных решений по наболевшим 
проблемам современности в духе 
мирного сосуществования, реши
тельно разоблачала и осуждала 
происки врагов мирного сосущест
вования, закоренелых сторонников 
холодной войны.

На нынешней сессии Генераль
ной Ассамблеи зародился «дух 
конструктивного компромисса». 
Именно в таком духе Ассамблея 
рекомендовала Комитету 18-ти в 
Женеве вести переговоры о пробле
ме всеобщего и полного разоруже
ния.

Ассамблея единогласно одобрила 
резолюцию, предложенную делега
циями нескольких стран, в том 
числе Советского Союза и Соеди
ненных Штатов, по вопросу между
народного сотрудничества в ис

пользовании космического прост
ранства в мирных целях.

Дух компромисса сопутствовал 
и рассмотрению ряда экономиче
ских проблем.

В первую очередь нужно выде
лить принятие Ассамблеей реше
ния о проведении во второй поло
вине 1963 года, и во всяком слу
чае не позднее начала 1964 года. 
Международной конференции по 
вопросам торговли. Делегациям со
циалистических и слаборазвитых 
стран удалось сломить сопротивле
ние западного блока, в том числе 
представителей общего рынка, вы
ступавших против установления 
сроков конференции и тем самым 
фактически против самой идеи кон
ференции.

Ассамблея единодушно поддер
жала и предложенную СССР и 
США Декларацию о переключе
нии на мирные нужды средств и 
ресурсов, высвобождаемых в ре
зультате разоружения.

Среди многочисленных резолю-

ральной Ассамблеи, следует отме
тить целый комплекс решений, ко
торые направлены на ускорение 
осуществления предложенной два 
года назад Советским Союзом исто
рической Декларации о предостав
лении независимости колониаль
ным странам и народам.

Советский Союз твёрдо поддер
жал выдвинутое с трибуны XVII 
сессии Ассамблеи президентом 
Гвинеи Секу Туре предложение об 
установлении 24 октября 1963 го
да датой окончательной ликвида
ции колониализма. Советский 
Союз искренне желает видеть в 
ближайшее время в зале Ассамблеи 
представителей тех стран Африки, 
которые еще не получили незави- 
сймости.

На протяжении всей XVII сес
сии Ассамблеи в центре ее внима
ния находились советские предло
жения по всеобщему и полному 
разоружению, экономической про
грамме разоружения, нормализа
ции международной торговли, по 
основным принципам деятель!юсти 
государств в использовании косми
ческого пространства в мирных це
лях, по восстановлению законных 
прав Китайской Народной Респуб
лики в ООН, выводу иностран
ных, главным-'--образом американ 
ских, войск с герритории Южной 
Кореи, по улучшению работы сек
ретариата ООН и другим пробле
мам.

Закончившаяся сессия, хотя она 
и не решила многих наболевших 
проблем сегодняшнего дня. оста
вила определенный след в между
народной жизни. Организация Объ
единенных Наций еще не стала под
линным центром согласованных 
действий различных стран в осу
ществлении международного сот
рудничества. Однако отрадны те 
настойчивые усилия, которые пред
принимает новое руководство ООН, 
стремясь сделать эту организацию 
важным инструментом мира, аре
ной не холодной, войны, а мирного 
сотрудничества государств с раз-

ВЫСОКАЯ 
НАГРАДА

ХАНОЙ, 20 декабря. (ТАСС). 
Указом Постоянного комитета На̂  
ционального собрания ДРВ со
ветская торгово-промышленная 
выставка в Ханое награждена ор
деном Труда первой степени. Вче
ра премьер-министр ДРВ в тор
жественной обстановке вручил 
высокую награду советской деле
гации, обслуживавшей советскую 
торгово-промышленную выставку.

Советскую торгово-промышлен
ную выставку̂  в Ханое за месяц 
ее работы посетило около одного 
миллиона трудящихся ДРВ,

Комитет 18 
государств

прервал свою работу
ЖЕНЕВА, 20 декабря. (ТАСС). 

Сегодня состоялось заключитель
ное- заседание Комитета 18 госу
дарств по разоружению, который 
прервал свою работу с 21 декабря 
с. г. до 15 января 1963 года.

ЗАБАСТОВКИ  
В ИТАЛИИ

РИМ. Ни на один день не пре
кращается забастовочная борьба 
итальянских трудящихся, которые 
требуют повышения заработной 
платы в связи с продолжающимся 
ростом цен на товары первой необ
ходимости.

20 декабря состоялась новая об
щенациональная забастовка 38 ты
сяч рабочих целлюлозно-бумажной 
промышленности. Одновременно за
бастовали 40 тысяч шахтеров Ита
лии.

Бастуют 20 тысяч итальянских 
докеров. Эта забастовка, парализо
вавшая все погрузочно-разгрузоч
ные работы в портах Италии, также 
была объявлена в поддержку эко
номических требований! трудящих
ся.

Прекращена работа на многих 
отдельных предприятиях буквально 
во всех областях страны.

19 декабря объявили забастовку 
330 тысяч учителей начальных и 
средних -школ страны, требуя над
бавок к своему жалованию в связи 
с ростом дороговизны в стране.

ций, принятых XVII сессией Гене- личным общественным строем.

Чудовищный закон в действии
НЬЮ-ЙОРК, 20 ■ декабря. 

(ТАСС). В США продолжается 
преследование коммунистов. 'Управ-- 
ление по контролю над подрывной 
деятельностью отдало распоряже
ние зарегистрироваться в качестве 
«агентов иностранного государ
ства» на основании пресловутого 
закона Маккарэна еще двум чле
нам Американской компартии — 
Уильяму Паттерсону, видному ком
мунисту из Нью-Йорка, и Дороти 
Хили из Лос-Анжелоса.

В случае отказа зарегистриро
ваться по закону Маккарэна им 
грозит тюремное заключение и 
крупный денежный штраф.

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 22 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, по западным районам без 
осадков, по остальным — места
ми слабый снег, ветер северо-за
падный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура по северо-западным 
районам 15— 20, по остальным — 
9 — 14 градусов мороза.

Редактор В. А . К УЗ ЬМ И Ч Е В .

^  ^ ^ 7  -«ПШЩШШШШШШВИ

т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

22 декабря — «Девять нераспе
чатанных писем». 

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера..

СЕГОД НЯ В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :
Широкоэкранный кинотеатр «О к 

тябрь». Голубой зал —  «Грешни
ца» —  9-50, 11-30, 1-10, 2-50,
4-30, 6-10, 7-50, 9-30. Дети до 16 
лет не допускаются. На удлинен
ном сеансе демонстрируются филь
мы: «Случай с художником», «И г
рает Ван Клиберн», «Копровщи- 
на». Зеленый зал —  «Грешница» 
—  12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9,
10-40. Для детей — «Волшебный 
цветок» —  9-30, 11.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал —  «Случай
ная встреча» —  9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Большой зал —  «Грешница» —• 
9-30, 11-05, 12-40, 2-20, 4, 5-35, 
7-10, 8-45, 10-20. Дети до 16 лет 
не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя —  
«Кто сказал «м яу», «Мирко-неви- 
димка», «Д уэль», «Все  работы хо
роши, выбирай на вкус» —  9-30. 
«Улица младшего сына» —  10-45, 
12-35, 2-25. «Кубок меняет адрес», 
«Спортивная юность», «Н а  мане
же юности» —  4-15. «Спортивная 
гимнастика» (для женщин), «Спор
тивное плавание» —  5-15, «Дни 
любви» —  6-15, 8-10, 10-05.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Грешница» —  
9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 
9, 10-40. Малый зал

его братья» (первая серия)— 12-40, 
4, 7-20, 10-40; (вторая серия) — 
2-10, 5-30, 8-50. Дети до 16 лет 
не допускаются. Для детей — 
«Баллада о солдате» —  9-10, 
10-50.

Дом культуры энергетиков —  
«Сумасшедший поневоле» —  3, 5.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П —  «Грешница» —  
4-30, ё-20, 8-10, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» —  «Тайна Ж оао Карраль» 
2-30, 6. «Такая л ю бов ь »—  4-30, 8. 
Дети до 16 лет не допускаются.

^ л ^ и Н ен ш к
Суббота, 22 декабря

18.30. Вам, малыши. «Слушаем  
сказки». 18.45. «Иностранная ки
нохроника». 18.55. «Неделя пяти 
континентов». Международный об
зор. 19.15. «Мастера советского 
кино». Народный артист С С С Р  
Н. Симонов. 19.45. «Добрый ве
чер, студенты!» В программе жур
нал «Студенческие новости» и вы
ступление хоровой капеллы Том
ского университета. 20.30. Теле
визионные новости. 20.50. Кинопо
весть «Черная чайка».

Научной библиотеке Томского 
университета требуются гардероб
щица и уборщица.

Обращаться: г. Томск,, проспект 
имени Лейина, 34-а.

ВНИМАНИЮ женщин бывшего 
Куйбышевского района. Консуль
тация родильного дома имени Се
машко приглашает на очередной 
профилактический осмотр. Консуль
тация работает ежедневно с 9 час. 
утра до 8 час. вечера (г. Томск, 

«Рокко и 'улица Крылова, 8). 3 — 1

Томскому электроламповому за
воду требуются: инженеры-механи
ки на конструкторскую работу, ин
женеры электровакуумного произ
водства и химик,, слесари, фрезе
ровщики, токари, кочегары, убор
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров.

3 - 1

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
инженеры-конструкторы (имеющие 
опыт работы), токари по металлу, 
.электромонтеры, маляры-штукату
ры, подсобные рабочие в цехи, вах
теры, дворники: в детский ком
бинат завода требуются: медицин
ские сестры, воспитатели и няни.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46. 5 — 2
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НА ЦЕНТРАЛЬНОМ КОЛХОЗНОМ РЫНКЕ гор. ТОМСКА

с 2 7  ПО 31  д е к а б р я  б у д е т  п р о в о д и т ь с я  

Н О В О Г О Д Н И Й  Б А З А Р

Для участия в новогоднем ба'заре приглашаются колхозы, 
совхозы, колхозники и рабочие совхозов Томской области.

Приезжающих на рынок для продажи сельскохозяйственных 
продуктов управление рынками обеспечивает местами для тор
говли, торговым инвентарем, санитарной спецодеждой.

Имеется камера хранения сельскохозяйственных продуктов 
на территории рынка, работает столовая с широким ассортимен
том холодных и горячих закусок.

На базаре с промышленными и продовольственными товарами 
выступят торгующие организации города: горпромторг, горпище- 
торг, универмаг, овощеторг, гастрономторг, облпотребсоюз и 
другие торгующие организации.

КОЛХОЗЫ, совхозы, колхозники, РАБОЧИЕ СОВ 
ХОЗОВ, ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА ТОМСКА! ВСЕ НА НОВО 
ГОДНИИ БАЗАР1

Управление рынками.

Томскому управлению «Росглав- 
втормет» требуются ученики огне- 
резчиков.

Обращаться: г, Томск, улица 
Яковлева, 18. 2 — 1

Томской областной базе «Сель
хозтехника» срочно требуется ма
шинистка.

Обращаться; г. Томск, Дормаш 
(автобус № 3, остановка «Первая 
сенная»), ' 2 — 1

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаба» требуется экспедитор.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 19. 2 — 1

Требуются: сторожа, грузчики, 
шоферы, трактористы, коновозчи- 
ки, технички и автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 92, и улица Розы Люк
сембург, 20, в отдел кадров.

Требуются охранники.
Оплата по соглашению. 
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 51, отдел кадров.
3 — 1

Управлению карьерами.требуют
ся на постоянную работу на гравий
ный карьер: энергетик, бульдозе
рист, экскаваторщик, электрик, га
зосварщик, слесари, ‘ мотористы и 
рабочие. ■

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37. отдел кадров.

, 4 — 1

Томскому политехническому ин
ституту требуются; библнотекарь- 
эксйедитор (желательно мужчина), 
шофер'ы-инструкторы или водители 
1-го и 2-го класса, охранники, маши
нистки, .столяры, слесарь по ремон
ту и эксплуатации дереворбрабатьь 
вающих станков, плотники, дворни
ки, уборщицы, гардеробщицы; оди
ноким предоставляется -общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, с 2 до 5 час., 
отдел кадров. 2— 1

Родные с глубоким прискор
бием извещают о преждевре
менной смерти горячо любимой 
жены, матери и сестры 

А Л Е К С Е Е В О Й  
Марии Корниловны, 

последовавшей 20 декабря 
1962 г.

Вынос тела 22 декабря, в 3 
часа дня, из квартиры покой
ной (г. Томск, переулок Нечев- 
ский, 12).

Томскому бондарно-тарному за
воду срочно требуются: жестянщи
ки, пилоправ и кочегар.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 115, №№ телефо
нов 39-90 и 66-34. 3 1

Автохозяйству №  11 Томского 
совнархоза требуются на постоян
ную работу: жестянщик, медник, 
шоферы на ЗИЛ-585, стропальщи
ки на автокраны.

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, (в районе станции 
Томск-П). 2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск 
советского строительства

, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  З Ь Щ  секретариата —  42-40, отделов: 
—  42-44 вузов, школ н культуры —  42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного —  37-75, писем —  37-38 я 31-47, информации —  о1-о1 

* объявлений •— 37-36. стеиот рафистки —  52-02. г .

партийной жизни —  37-77 я 42-44, пропаганды —  47-45, 
, зам. зав. издательством —  52-23. бухгалтерии и отдела

I

)

)

(

Гр -н Бауэр Антон Васильевич, про
живающий в г. Томске, переулок Ир
кутский. 26, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Дозоровой 
Нонной Николаевной, проживающей 
в г. Томске. Войлочная заимка, в, 
кв. 2.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска._____________

Гр-ка Дьячина Мария Григорьевна, 
проживающая в г. Томске, Баранчу- 
ковский переулок, 33, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном 
Дьячиным Александром Ивановичем, 
проживающим в г. Томске, улица Ан-. 
гарская, 35.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г, Томска.________________

Гр-н Чусов Иван Осипович, прожи
вающий в г. Томске, проспект имени 
Кирова, 39, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Чусовой Анто
ниной Николаевной, проживающей в 
г. Томске, улица Сибирская, 10-а.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.
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